



CONSEJERÍA DE SANIDAD Y DEPENDENCIA

RESOLUCIÓN de 17 de junio de 2008, de la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitaria, por la que se determinan las actividades docentes del Programa de Formación en Ciencias de la Salud de Extremadura 2008, en su segunda convocatoria. (2008061865)

Coordinado por la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud, la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias de la Consejería de Sanidad y Dependencia, ha dispuesto el que será el Programa de Formación en Ciencias de la Salud de Extremadura 2008, programa que se desarrollará en dos convocatorias a lo largo del presente año.

A tenor de lo expuesto, mediante la presente Resolución, se acuerda la publicación de la Segunda Convocatoria de actividades docentes en Ciencias de la Salud, relacionadas por Áreas de Intervención en el Anexo I y cuyas acciones se especifican en el Anexo II, y que se rige de conformidad con las siguientes Bases:

Primera: Solicitudes.

Quienes, reuniendo todos los requisitos exigidos en cada una de las actividades docentes recogidas en el Anexo II de la presente Resolución, desearan participar en las mismas, deberán solicitarlas mediante instancia ajustada al modelo oficial recogido en el Anexo III, cumplimentando todos los apartados.

Los interesados deberán rellenar una solicitud por cada actividad formativa (curso, taller o seminario), pudiéndose solicitar como máximo tres actividades, indicando obligatoriamente en el apartado correspondiente el orden de preferencia (1, 2 ó 3, aun en el caso de pedir solamente una actividad).

Cada solicitud deberá acompañarse de un breve Curriculum Vitae, presentándose de forma sintética en un máximo de dos páginas, dicho documento debe informar de los siguientes aspectos:

- a) Justificación de que la formación que se solicita es necesaria para el desempeño de su trabajo.
- b) Formación Académica, incluyendo los cursos (realizados en esta Escuela y/u otros Proveedores de Formación) relacionados con las Ciencias de la Salud y otras áreas que sean de interés en función del programa específico del curso solicitado.
- c) Trayectoria profesional (tiempo trabajado expresado en años, meses y días).
- d) Requisitos específicos del curso solicitado (si así consta en el programa del mismo).

Las instancias se dirigirán a la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud de la Consejería de Sanidad y Dependencia (C/ Jerusalén, n.º 2; 06003 Badajoz. Fax: 924014759), pudiendo presentarse en los Centros de Atención Administrativa y en cualquiera de los lugares previstos en el artículo 38 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, o a través del formulario que pueden encontrar en la página http://www.saludextremadura.com/dgfics/formacion/formularios_formacion/formacion_formulario_inscripcion.htm



En relación a los cursos on-line, será requisito indispensable tener correo electrónico y acceso a Internet. En este tipo de cursos no se rellena el modelo oficial de instancia, todo se hace a través de Internet.

El primer paso es inscribirse en el Aula Virtual:

- Se abre la página del Aula Virtual en la siguiente dirección: <http://esalud.juntaextremadura.net>
- Señalamos "Acceso al Aula".
- Buscamos el apartado de secretaría y picamos en "Inscripción".
- Nos pide un usuario y contraseña, si no lo tenemos, picamos en "pulse aquí" (en la frase: "Si no tiene nombre de usuario, pulse aquí").
- Introducimos nuestro correo electrónico y picamos en "Aceptar"; y en este momento comienza el proceso de inscripción en el Aula, que finalizará con la obtención de un usuario y una contraseña, que se comunicará en un mensaje de correo de director.eecs@sc.juntaex.es

En el caso de estar inscritos en el Aula (tenemos usuario y contraseña) podemos solicitar aquellos cursos que tengan abierto el plazo de inscripción, y figuran por tanto en el Aula como cursos abiertos. Para ello solo tendremos que señalar el curso, leer sus características y requisitos e inscribirnos. La inscripción a un curso no se confirma, solo confirmamos la admisión al mismo por correo electrónico y tras finalizar el plazo de inscripción y hacer la selección de los alumnos. Para verificar las inscripciones y su estado, podemos comprobarlas en el Aula Virtual, en el apartado "mis inscripciones". No se permite la inscripción a dos o más cursos de Internet que coincidan en el tiempo.

Segunda: Plazo de presentación de las solicitudes.

El plazo de presentación de solicitudes para participar en cada una de las actividades docentes se iniciará al día siguiente al de la publicación de esta Resolución en el Diario Oficial de Extremadura y finalizará en la fecha indicada en el Anexo II para cada actividad. No será tenida en cuenta ninguna solicitud que sea presentada antes o después del plazo de inscripción.

Tercera: Selección de los participantes.

La selección de los aspirantes a participar en estas actividades docentes será realizada por una Comisión que al efecto se nombre por la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, que tendrá en cuenta para proponer a los seleccionados los criterios recogidos en cada uno de los cursos, talleres o seminarios convocados. A aquellos alumnos que fuesen seleccionados, se les podrá solicitar la documentación acreditativa de su Curriculum Vitae.

Los criterios que se tendrán en cuenta para la selección de los participantes serán los siguientes:

- Perfil profesional conforme a la convocatoria.
- Orden de preferencia expresado en la solicitud.
- Otras titulaciones académicas.



- Vinculación con el Sistema Sanitario Público de Extremadura, en el siguiente orden de preferencia: Servicio Extremeño de Salud, Consejería de Sanidad y Dependencia de la Junta de Extremadura, otras Consejerías de la Junta de Extremadura, otras Administraciones Públicas, entidades privadas y situación de desempleo.
- Desempeño actual en actividades laborales relacionadas con la actividad formativa.
- Menor número de actividades formativas realizadas en el Plan de Formación del año en curso.
- Adecuación a los objetivos y necesidades del Sistema Sanitario Público de Extremadura.

Cuarta: Admisión.

Realizada la correspondiente selección, la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud y las distintas Gerencias de Áreas pondrán en conocimiento de los seleccionados su admisión al curso, taller o seminario solicitado. De surgir alguna vacante por el motivo que fuere, se cubrirá por los candidatos suplentes.

Una vez admitido a la actividad docente solicitada, deberá recabar los permisos correspondientes para realizar la misma.

El alumno que siendo seleccionado para una actividad docente no pudiera asistir, deberá comunicarlo por escrito con la mayor urgencia posible a la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud (Fax: 924014759), justificando los motivos de su inasistencia de forma documentada (parte de baja, contrato laboral, desautorización a la asistencia del curso, etc.). La no comunicación previa de la incomparecencia o la falta de justificación de la causa de la misma comportará pérdida del derecho a participar en otras actividades docentes que se soliciten para el año 2008.

A los efectos de la presente Resolución, se consideran causas justificadas de inasistencia las siguientes:

- Deber inexcusable de carácter público o personal.
- Concurrir a exámenes finales y demás pruebas definitivas de aptitud y evaluación en centros oficiales.
- Realización de funciones sindicales o representativas.
- Orden de Servicio, en caso de funcionario del jefe superior.
- Enfermedad del alumno, de un familiar incluido defunción, hasta el segundo grado de consanguinidad o afinidad y nacimiento de un hijo.
- Causa de fuerza mayor apreciada por la Comisión de Selección.

Dicha selección se hará pública en los tabloneros de anuncios de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud, de la Consejería de Sanidad y Dependencia y de las Gerencias de Área del Servicio Extremeño de Salud.



Quinta: Régimen de asistencia.

El control de permanencia en las actividades se realizará mediante partes de firmas, con la asiduidad que estime la Dirección General de Gestión del Conocimiento y Calidad Sanitarias, no menos de uno diario.

Una inasistencia inferior al 10% de la duración de cada actividad habrá de justificarse debidamente en un plazo máximo de diez días desde el momento que se produzca, sin cuya justificación no se extenderá el correspondiente Diploma acreditativo de la actividad docente. Una inasistencia superior a dicho porcentaje, sea cual sea la causa, aunque sea justificada por el interesado, dará lugar a la no expedición del correspondiente Diploma, al igual que si no se superara la prueba de evaluación que en cada actividad docente se determine.

Sexta: Certificaciones.

A los alumnos que superen las citadas actividades, les será expedido el correspondiente Diploma acreditativo de la actividad docente por la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud.

Mérida, a 17 de junio de 2008.

El Director General de Gestión
del Conocimiento y Calidad Sanitarias,
JOSÉ M.^a VERGELES BLANCA

A N E X O I

ACTIVIDADES DOCENTES PROGRAMADAS PARA LA SEGUNDA CONVOCATORIA DEL 2008

ÁREA CLÍNICA INDIVIDUAL:

Curso. Modelo de intervención en la Enfermedad de Parkinson (dos ediciones).

Curso. Ejercicio terapéutico cognoscitivo (Método Perfetti).

Curso. Tratamiento del trastorno límite de la personalidad.

Curso. Atención al paciente terminal.

Curso. Detección precoz y abordaje de los trastornos alimentarios en Atención Primaria (2 ediciones).

Curso. Actualización en farmacología clínica para enfermería.

Curso. Básico de genética para técnicos especialistas en laboratorio.

Curso. Vigilancia y control de la infección nosocomial.

Curso. Seguimiento farmacoterapéutico del anciano institucionalizado en residencias de tercera edad.

Curso. Manejo del parto extrahospitalario.

Curso. Actualización en patología cardiovascular.

Curso. Prevención de la obesidad en Extremadura.

Curso. Actualización en enfermería gineco-obstétrica.



Curso. Atención a pacientes politraumatizados.

Curso. Alimentación y salud.

Curso. Cuidados de enfermería en úlceras cutáneas y quemaduras.

Curso. Manejo traumatológico básico.

Curso. Actualización en odontopediatría.

Curso. Diagnóstico de enfermería NANDA, NIC, NOC.

Curso. Cuidados de enfermería en las personas mayores. Prevención de la dependencia.

Curso. Técnica de le Métayer en parálisis cerebral infantil.

Taller. Fondo de ojo para médicos de Atención Primaria.

Taller. Avanzado de automedición-monitorización de la presión arterial (AMPA-MAPA).

Taller. Vendajes funcionales.

Taller. Tonometría ocular.

Taller. Novedades en broncodilatación y manejo del paciente EPOC.

Taller. Utilidad y aplicación práctica de la determinación del índice tobillo-brazo en la estratificación del riesgo vascular y/o la determinación de lesión vascular preclínica.

Taller. Fármacos en el embarazo.

Taller. Electrocardiografía para enfermeros (2 ediciones).

Taller. Arritmias cardíacas. Enfoque y manejo adecuado de las urgencias más habituales.

Taller. Cuidados paliativos básicos: lo frecuente y lo urgente.

Taller. Manejo del doppler en trombosis venosas.

Taller. Radiología básica.

ÁREA DE CALIDAD Y GESTIÓN SANITARIA:

Curso. Metodología enfermera en la consulta de crónicos.

Curso. Gestión de la consulta de Atención Primaria.

Taller. Formación en uso racional del medicamento.

ÁREA DE METODOLOGÍA DE INVESTIGACIÓN EN SALUD: DISEÑO DE PROYECTOS. EPIDEMIOLOGÍA. ESTADÍSTICA. INVESTIGACIÓN CUALITATIVA. PRODUCCIÓN CIENTÍFICA. INVESTIGACIÓN DE RESULTADOS EN SALUD:

Curso. Análisis e interpretación crítica de folletos promocionales de medicamentos.

Curso. ¿Puedo creerme este artículo científico? Lectura crítica e interpretación de resultados en publicaciones científicas. Aportaciones de la Medicina Basada en la Evidencia (MBE).



Curso. Enfermería basada en la evidencia.

Curso. Validación y cálculo de incertidumbre de ensayos físico-químicos.

Taller. Epidemiología aplicada al estudio de brotes epidémicos.

ÁREA DE SALUD PÚBLICA. SALUD AMBIENTAL. SEGURIDAD ALIMENTARIA:

Curso. Nuevas tecnologías en la industria alimentaria. Repercusiones en la seguridad alimentaria (3 ediciones).

Curso. Inspección sanitaria en actividades cinegéticas.

Curso. Procedimiento de autorización, seguimiento y control oficial de empresas exportadoras de carnes y productos cárnicos a países terceros.

Curso. Control oficial de productos alimentarios (2 ediciones).

Curso. Gestión de los sandwich y gelatinas en los establecimientos alimentarios (2 ediciones).

Curso. Medicamentos veterinarios.

Curso. Micología y control sanitario de setas.

Curso. Control oficial de establecimientos del sector lácteo.

Curso. Actualización en vacunas 2008.

Curso/Taller. Control oficial de la presencia de triquinas en la carne. El método de detección de referencia (2 ediciones).

Curso. Inspección sanitaria del pescado y productos de la pesca.

Taller. Control de residuos de plaguicidas, medicamentos veterinarios y contaminantes en los alimentos.

Taller. Control oficial del bienestar animal en el transporte y en el momento del sacrificio de animales para el consumo humano (2 ediciones).

Taller. Marco normativo de las Encefalopatías Espongiformes Transmisibles.

Taller. Levantamiento de actas.

ÁREA DE SISTEMAS Y TECNOLOGÍAS DE LA INFORMACIÓN:

Curso. Implicaciones de las nuevas tecnologías en Educación para la Salud.

Curso. Sistemas: IPv6.

Curso. Desarrollo: Desarrollo de aplicaciones con PL/SQL.

Curso. Desarrollo: implementaciones del Modelo Vista Controlador. JSF.

Curso. Sistemas: XHTML 2.0.

Taller. Utilización de la Biblioteca Virtual (6 ediciones).

**ÁREA DE COMUNICACIÓN:**

Curso. Habilidades para el trabajo en equipo.

Taller. Entrevista Motivacional.

ÁREA PSICOSOCIAL Y FAMILIA:

Curso. Intervención psicosocial sistémica en trabajo social.

Curso. Atención al duelo para profesionales.

Curso. Atención integral al niño nacido muy prematuramente.

ÁREA COMUNITARIA:

Taller. Programa de actividades preventivas de promoción de la salud de la SEMFYC (PAPPS).

Curso. Participación Comunitaria en salud.

ÁREA DE URGENCIAS Y EMERGENCIAS:

Curso. Regulación sanitaria en el CCU 112 de Extremadura.

Curso. Soporte Vital Básico.

Curso. Accidentes con múltiples víctimas. Manejo (2 ediciones).

Curso. Monitor de soporte vital básico. Programa ESVAP.

Curso. Resucitación cardiopulmonar y soporte vital avanzado.

ÁREA DE SOPORTE:

Curso. Desinfección y esterilización.

Curso. Coordinación y atención en drogodependencias y salud mental en personas privadas de libertad.

Curso. Elaboración de un Plan Municipal de Drogodependencias.

Curso. Acreditación como operador de instalaciones de radiodiagnóstico.

Curso. Lactancia materna OMS-UNICEF.

Curso. Adicción en la mujer.

Curso. Catástrofes y salud mental: planificación y organización de intervenciones.

Curso. Necesidades emergentes en salud mental.

Curso. Habilidades en pediatría ante la enfermedad grave, la incertidumbre de diagnósticos o tratamientos, pérdidas y la muerte.

Curso. Metodología docente.

Curso. Seguridad del paciente y gestión de riesgos.

Curso. Planificación Sanitaria. Plan de salud de Extremadura 2005-2008. Otros planes y estrategias de salud de la Comunidad Autónoma de Extremadura.

**ANEXO II**

CURSO. IMPLICACIONES DE LAS NUEVAS TECNOLOGÍAS EN EDUCACIÓN PARA LA SALUD	
FECHAS	10 al 12 de septiembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir una visión general del mundo de internet, en el entorno de las ciencias de la salud optimizando el uso de las herramientas informáticas• Aportar los conocimientos indispensables que todo profesional debe poseer para hacer uso de las nuevas tecnologías en su área de trabajo, en relación con la EpS
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Estrategias de EpS en Extremadura• Introducción a internet• Los servicios de internet y sus aplicaciones: World Wide Web (www), correo electrónico, listas de correo, grupo de noticias o newgroups (news). FTP, buscadores, etc.• Principales fuentes de información en educación para la salud en internet• Bases de datos documentales• Uso de las nuevas tecnologías en EpS: materiales, difusión, presentaciones, investigación, etc.• Taller de búsqueda de fuentes bibliográficas. Medline
METODOLOGIA	Sesiones teórico-prácticas con seguimiento individualizado desde PC
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura Prioridad a los responsables de EpS de los servicios centrales de la Consejería de Sanidad y Dependencia, así como de los equipos multidisciplinares de EpS de las Áreas de Salud y de los Equipos de Atención Primaria del SES.
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



TALLER. FONDO DE OJO PARA MEDICOS DE ATENCIÓN PRIMARIA	
FECHAS	16 de Septiembre
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	17:00 a 21:00 horas
N.º DE PLAZAS	24
PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Aprender la técnica de exploración del fondo de ojo con oftalmoscopio y aprender a diferenciar las estructuras fundamentales• Distinguir las lesiones patológicas
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Fondo de ojo normal• Fondo de ojo Patológico• Ver casos en imágenes• Funcionamiento del oftalmoscopio• Realizar prácticas
METODOLOGÍA	Teórico –práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Area de Salud de Coria
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Sala de Juntas de la Gerencia



CURSO. MODELO DE INTERVENCIÓN EN LA ENFERMEDAD DE PARKINSON	
FECHAS	Primera edición. Mérida, 17 al 19 de septiembre Segunda edición. Llerena, 12 al 14 de noviembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Informar y sensibilizar sobre la realidad sociosanitaria de las personas con enfermedad de Parkinson• Orientar sobre los recursos existentes en la Comunidad Autónoma de Extremadura• Informar del Programa de Rehabilitación Integral en la Enfermedad de Parkinson• Formar e informar a los profesionales que trabajen en el ámbito sociosanitario con esta discapacidad
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El diagnóstico y la clínica de la enfermedad• Tratamiento farmacológico• La importancia del equipo multidisciplinar• La rehabilitación integral en la Enfermedad de Parkinson• El apoyo de las asociaciones a los cuidadores de afectados: principal recurso de carácter sociosanitario• Informar de los proyectos que actualmente se están llevando a cabo en Extremadura
METODOLOGÍA	Altamente participativa e interactiva
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación de Parkinson de Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeras, psicólogos y terapeutas ocupacionales que trabajen en Atención Primaria y Atención Especializada
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I” Llerena. Salón de Actos del Hospital



CURSO. EJERCICIO TERAPÉUTICO COGNOSCITIVO (MÉTODO PERFETTI)	
FECHAS	18 al 21 de septiembre
HORAS LECTIVAS	32
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas Último día de 09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir las bases de la teoría neurocognitiva• Interpretar el enfermo neurológico desde el punto de vista de la teoría neurocognitiva• Conocer los instrumentos y herramientas que permitan organizar y afrontar la conducta terapéutica a través de la elaboración de ejercicios
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Ejercicio Terapéutico Cognoscitivo. Características• Teoría Neurocognitiva: principios básicos y su repercusión en rehabilitación• Interpretación de la patología: específico motor y perfil del paciente hemipléjico<ul style="list-style-type: none">○ Instrumentos del ejercicio. Problemas, hipótesis perceptiva, control e imagen motora○ Ejercicios: clasificación y taller práctico• La observación de un paciente con hemiplejia. Demostración práctica con un paciente real (si hay)• Historia rehabilitadota: recogida e interpretación de los datos observados• Las funciones del tronco. Propuesta de ejercicios. Práctica entre los asistentes• Las funciones de la extremidad superior. Propuesta de ejercicios. Práctica entre los asistentes• Las funciones de la extremidad inferior. Propuesta de ejercicios. Práctica entre los asistentes
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Fisioterapeutas y terapeutas ocupacionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Aula Docente de Valcorchero



CURSO. NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LA INDUSTRIA ALIMENTARIA. REPERCUSIONES EN LA SEGURIDAD ALIMENTARIA	
FECHAS	Tercera edición. Plasencia, 22 al 26 de septiembre Cuarta edición. Mérida, 20 al 24 de octubre Quinta edición. Zafra, 17 al 21 de noviembre
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
Nº DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer los nuevos procesos tecnológicos que se están aplicando en la industria alimentaria y su repercusión sobre los alimentos producidos desde el punto de vista de la seguridad alimentaria y calidad nutricional
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Métodos tradicionales vs. nuevas tecnologías• Nuevas tecnologías de conservación I: Tratamientos no térmicos• Nuevas tecnologías de conservación II: Tratamientos térmicos• Otras tecnologías emergentes• Innovación en el envasado de alimentos• Nuevos aditivos e ingredientes en la industria alimentaria
METODOLOGÍA	Clases teóricas, con supuestos prácticos. Visita a instalaciones de elaboración
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula Docente Valcorchero Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud "Urbano III" Zafra. Salón de actos del Hospital



CURSO. SISTEMAS: IPv6	
FECHAS	23 al 25 de septiembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir conocimientos avanzados del protocolo IPv6
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Definición• Características• Direccionamiento• Representación de las direcciones• Representación de los prefijos de las direcciones• Direcciones Global Unicast• DNS• mecanismos de transición básicos• DUAL STACK• TUNNELING
METODOLOGÍA	Teoría y ejercicios prácticos
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de informática de la Consejería de Sanidad y Dependencia y el SES con conocimientos medios de IPv4.
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. ATENCIÓN AL DUELO PARA PROFESIONALES	
FECHAS	23 al 26 de septiembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Dotar a los profesionales de los conocimientos necesarios• Reducir la ansiedad ante la muerte• Facilitar la comunicación con la familia del enfermo• Evitar errores en la información• Conocer las reacciones del duelo normal• Evitar la aparición del duelo patológico
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• INTRODUCCIÓN. Cultura, muerte y otras curiosidades. La muerte en las civilizaciones clásicas. Diferentes formas de despedida. Noticias curiosas relacionadas con la muerte• EL DUELO EN EL GERONTOLOGO. Reacciones al duelo. Fases del proceso de duelo. Como comunicarme con la familia. Respuesta a preguntas difíciles• EL PROCESO DEL DUELO EN LAS DEMENCIAS. Las pérdidas anticipadas. Clasificación de pérdidas• SENSACIONES DEL PROCESO DEL DUELO• TIPOS DE DUELO. Normal. Patológico. Anticipado. Crónico. Inhibido• DIMENSIONES DEL PROCESO DE DUELO. Física. Conductual. Social. Cognitivo. Emocional. Creencias• CÓMO AYUDAR. Reorganización vital. Cómo evitar el burnout. Pequeños consejos. Manejo simbólico del duelo
METODOLOGÍA	Teórico-práctico
ENTIDAD COLABORADORA	Cruz Roja Española
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sociosanitarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Sede de la Cruz Roja Española



CURSO. INTERVENCIÓN PSICOSOCIAL SISTÉMICA EN TRABAJO SOCIAL SANITARIO	
FECHAS	25-26 de septiembre, 16-17 de octubre, 6-7 de noviembre, 27-28 de noviembre de 2008; 12-13 de enero, 2-3 de febrero, 23-24 de febrero, 16-17 de marzo, 6-7 de abril, 25 de abril
HORAS LECTIVAS	127
HORARIO	Primer día de 16,30 a 20,30 Segundo día de 09:00 a 14:00 y de 16:30 a 20:30 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer y profundizar en las bases teóricas del modelo sistémico y de los procesos familiares• Capacitar a los trabajadores sociales sanitarios para la evaluación y diagnóstico relacional• Profundizar en los conceptos básicos de la intervención sistémica y en sus aportes al trabajo social en contextos psicosociales• Profundizar en el conocimiento y entrenamiento práctico en el proceso de intervención psicosocial y sus técnicas
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Evolución de la terapia familiar, modelo sistémico; presupuestos básicos de la intervención sistémica; principales modelos: aportaciones, conceptos clave y herramientas; conceptos básicos de la intervención sistémica.• El proceso de intervención psicosocial desde el trabajo social sanitario: marco referencial: lo específico de la intervención en contextos psicosociales; El proceso, la relación, la planificación de la intervención, las técnicas, la evaluación• El profesional: autoconocimiento y autocuidado
METODOLOGIA	Teórico-práctica, que combina trabajo presencial de exposiciones teóricas, casos prácticos, visionados de video, simulaciones... y trabajo personal con lecturas, ejercicios, etc.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Trabajadores sociales del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Pendiente de confirmar



TALLER. UTILIZACIÓN DE LA BIBLIOTECA VIRTUAL	
FECHAS	Tercera edición. Navalmoral de la Mata, 30 de septiembre Cuarta edición. Zafra, 1 de octubre Quinta edición. Coria, 7 de octubre Sexta edición. Don Benito, 6 de noviembre Séptima edición. Mérida, 12 de noviembre Octava edición. Plasencia, 1 de diciembre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes del comienzo de la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Enseñar a los profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura que conozcan todo lo necesario para acceder y utilizar la Biblioteca Virtual Extremeña• Enseñar a los profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura a utilizar los recursos bibliográficos especializados disponibles
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer el Catálogo Colectivo de Publicaciones Periódicas de Biomedicina de Extremadura• Conocer los recursos bibliográficos disponibles• Conocer la forma de acceder a los fondos y recursos bibliográficos.• Acceso y Uso de la Biblioteca Virtual
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos, veterinarios y enfermeras de Sistemas Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Navalmoral de la Mata. Pendiente de confirmar Zafra. Aula Informática del Hospital Coria. Aula Informática del Hospital “Ciudad de Coria” Don Benito. Aula Informática del Hospital Mérida. Aula Informática del Hospital Plasencia. aula Informática del Hospital “Virgen del Puerto”



CURSO. REGULACIÓN SANITARIA EN EL CCU 112 DE EXTREMADURA	
FECHAS	1 y 2 de octubre
HORAS LECTIVAS	21 (18 horas teóricas y 3 prácticas)
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir conocimientos sobre el funcionamiento del CCU.112 en Extremadura
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Regulación sanitaria. Ética y legislación• Recursos sanitarios en Urgencias• Organización y funcionamiento del CCU• Técnicas de Comunicación
METODOLOGIA	Teórico y talleres prácticos con casos reales. Rotaciones CCU
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeros de las Unidades Medicalizadas de Emergencias y del CCU 112
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula Docente del Centro de Salud “Urbano I”



CURSO. SOPORTE VITAL BÁSICO	
FECHAS	1 y 2 de octubre
HORAS LECTIVAS	15 (2 horas teóricas y 13 prácticas)
HORARIO	09:00 a 13:00 y de 16:00 a 19:30 horas
N.º DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Formación básica en reanimación cardiopulmonar
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Valoración de signos vitales• Criterios de gravedad• Priorización de actuaciones• Técnicas de reanimación: fundamento fisiopatológico y procedimientos
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y prácticas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios del Área
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Centro de Salud “Manuel Encinas”



CURSO. TRATAMIENTO DEL TRASTORNO LÍMITE DE LA PERSONALIDAD	
FECHAS	1, 2, 8 y 9 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas.
N.º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Alcanzar mayor competencia profesional en el tratamiento de estos usuarios
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Terapia dialéctico-comportamental• Otras Terapias aplicadas a trastornos límites• Tratamientos farmacológicos.• Exposición de Casos
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Psiquiatras, psicólogos, médicos, enfermeros y trabajadores sociales, especialmente de la red de drogodependencias y otras conductas adictivas y de Salud Mental
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia



CURSO. ATENCIÓN AL PACIENTE TERMINAL	
FECHAS	1, 2, 8 y 9 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:30 a 21:30 horas
N.º DE PLAZAS	20
PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivos Generales:</p> <ul style="list-style-type: none">• Contribuir a mejorar la calidad de vida de los pacientes terminales. <p>Objetivos Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Formación para la atención domiciliaria del paciente terminal, tanto médica como de enfermería• Saber como tratar los distintos tipos de patologías que se pueden presentar en estos enfermos• Mejorar la interrelación con el cuidador y el paciente terminal• Conocer las necesidades del enfermo en agonía
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Principios y filosofía de los cuidados paliativos• Cuidados de enfermería en los pacientes en fase terminal• Cuidados durante la agonía• Urgencias en cuidados paliativos• Síntomas más frecuentes en los enfermos terminales y su manejo• la comunicación con el enfermo en fase terminal y su familia
METODOLOGÍA	Exposición de temas. Supuestos prácticos vinculados a la práctica profesional
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de medicina y enfermería de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Salón de Actos del Hospital “Ciudad de Coria”



CURSO. INSPECCIÓN SANITARIA EN ACTIVIDADES CINEGÉTICAS	
FECHAS	6 al 9 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	15
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar conocimientos para las situaciones sanitarias en las actividades cinegéticas• Perfeccionar la metodología de inspección en las distintas especies• Debatir sobre los aspectos y particularidades del control sanitario en actividades cinegéticas
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legislativo actual• Metodología de inspección• Aspectos sanitarios de las actividades cinegéticas• Aspectos medioambientales y eliminación de subproductos
METODOLOGIA	Participativa. Teórico-práctica, con prácticas en matadero
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Salud Pública
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



CURSO. PROCEDIMIENTO DE AUTORIZACIÓN, SEGUIMIENTO Y CONTROL OFICIAL DE EMPRESAS EXPORTADORAS DE CARNES Y PRODUCTOS CÁRNICOS A PAISES TERCEROS	
FECHAS	6 al 9 de octubre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:30 a 19:00 horas
Nº DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer las competencias y responsabilidades de la Administración Central y Autonómica en la exportación de carnes y productos cárnicos• Conocer los requisitos legales en materia de higiene establecidos por terceros países para la industria exportadora de carnes y productos cárnicos• Aplicar y controlar los requisitos de seguridad alimentaria
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Requisitos de exigencias de terceros países en materia de higiene y el sistema APPCC en mataderos y salas de despiece• Requisitos de exigencias de terceros países en materia de higiene y el sistema APPCC en industrias cárnicas• Competencias de las distintas administraciones
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y trabajo en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Salud Pública del Área de Salud de Cáceres
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia de Área de Salud



TALLER. CONTROL DE RESIDUOS DE PLAGUICIDAS, MEDICAMENTOS VETERINARIOS Y CONTAMINANTES EN LOS ALIMENTOS	
FECHAS	27 al 31 de octubre
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir formación específica en técnicas de muestreo de los alimentos de origen vegetal• Adquirir formación específica en técnicas de muestreo de los alimentos de origen animal• Adquirir conocimientos básicos sobre los métodos de análisis u la interpretación de resultados
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Base legislativa• Base práctica sobre toma de muestras en productos de origen vegetal• Base práctica sobre la toma de muestras e productos de origen animal• Análisis de resultados laboratoriales
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de control oficial de alimentos
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. DESINFECCIÓN Y ESTERILIZACIÓN	
FECHAS	6 al 10 de octubre
HORAS LECTIVAS	30 horas (20 teóricas y 10 prácticas)
HORARIO	16:00 a 20:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Actualizar los conocimientos y manejo de las técnicas actuales en desinfección y esterilización en el medio sanitario
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Concepto de asepsia y antisepsia• La infección nosocomial• Técnicas de desinfección• Desinfectantes y antisépticos químicos• La esterilización y sus diferentes técnicas• Limpieza y desinfección en el medio hospitalario• Medidas higiénicas del personal sanitario• Recomendaciones en la Unidades Especiales• Prevención de enfermedades infecciosas en el personal sanitario
METODOLOGÍA	Teórico-practica
ENTIDAD COLABORADORA	Unión Sindical Auxiliares de Enfermería U.S.A.E
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Auxiliares de enfermería y técnicos en cuidados auxiliares de enfermería
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Navalmoral del la Mata. Centro de Salud



CURSO. DESARROLLO: Desarrollo de aplicaciones con PL/SQL	
FECHAS	6 al 10 de octubre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Pretender que aquellas personas que sigan este curso conozcan el lenguaje de desarrollo de aplicaciones de ORACLE PL/SQL, modularizar aplicaciones creando procedimientos almacenados y funciones, depurar problemas de programación y controlar la seguridad, así como la utilización de paquetes, la gestión y manejo de objetos con PL/SQL y la construcción de disparadores en la base de datos
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El lenguaje PL/SQL<ul style="list-style-type: none">○ Conceptos básicos○ Anidación de bloques PL/SQL○ Zona de declaración (variables, constantes, cursores, excepciones)○ Zona de proceso: Begin○ Sentencias propias de PL/SQL○ Sentencias DML○ Sentencias Transaccionales○ Zona de excepciones: EXCEPTION• Desarrollo de procedimientos y funciones con PL/SQL<ul style="list-style-type: none">○ Desarrollo de procedimientos y funciones○ Creación de procedimientos○ Creación de funciones○ Creación de funciones empaquetadas○ Manejo de Excepciones○ Almacenar Procedimientos y funciones○ Tipos de variables○ Beneficios de los procedimientos. y funciones• Control de los procedimientos y funciones<ul style="list-style-type: none">○ Documentación de los procesos. y funciones○ Depuración de procesos. y funciones.○ Control de seguridad• Desarrollo y utilización de paquetes<ul style="list-style-type: none">○ Creación de paquetes○ Procedimientos almacenados○ Invocar Construcciones dentro de un paquete○ Control de paquetes○ Invalidación de paquetes○ Utilización de paquetes suministrados



	<ul style="list-style-type: none">○ Beneficios de los paquetes● Utilización de disparadores de base de datos○ Creación de disparadores de Fila y Sentencia○ Disparadores INSTEAD OF○ La opción DEFERENDING○ Almacenar disparadores○ Control de disparadores○ Realizar operaciones sobre datos○ Aplicabilidad de los disparadores○ Beneficios de los disparadores
METODOLOGÍA	Práctica, mediante la realización de talleres en los que se implementarán cada una de las materias de manera real por parte de cada uno de los alumnos
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de informática de la Consejería de Sanidad y Dependencia y del SES con conocimientos básicos de SQL estándar y base de datos ORACLE
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. CONTROL OFICIAL DE PRODUCTOS ALIMENTARIOS	
FECHAS	Primera edición. Mérida, 6 al 10 de octubre Segunda edición. Plasencia, 24 al 28 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conseguir que el personal de control oficial:<ul style="list-style-type: none">○ Reciba la formación adecuada a su ámbito de actuación que le capacite para cumplir su función de manera competente y efectuar los controles oficiales de manera coherente○ Estar al día en su ámbito de competencia y recibir con regularidad la formación adicional necesaria
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Las distintas técnicas de control, como auditorias, muestreos e inspecciones• Los procedimientos de control• La legislación en materia de alimentos• Las diferentes fases de producción, la transformación y la distribución, así como los posibles riesgos para la salud humana y, si procede, para la salud de animales y plantas y para el medio ambiente• La evaluación de los incumplimientos de la legislación en materia de piensos y alimentos• Los peligros inherentes a la producción de animales, piensos y alimentos• La evaluación de la aplicación de los procedimientos de HACCP• Los sistemas de gestión, cuando sean pertinentes respecto de los requisitos de la legislación en materia de piensos o de alimentos• Los sistemas de certificación oficial• Planes de emergencia• Los procedimientos y las implicaciones legales de los controles oficiales• El examen de la documentación escrita y otros registros pertinentes para evaluar el cumplimiento de la legislación
METODOLOGIA	Teórica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de control oficial alimentario
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I” Plasencia. Salón de Actos del Hospital “Virgen del Puerto” y Aula Docente Valcorchero



TALLER AVANZADO DE AUTOMEDICIÓN – MONITORIZACIÓN DE LA PRESIÓN ARTERIAL (AMPA-MAPA)	
FECHAS	7 de octubre
HORAS LECTIVAS	6
HORARIO	10:00 a 14:00 y de 17:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Discutir en profundidad la interpretación y análisis de los resultados obtenidos con estas técnicas de medición de la presión arterial• Potenciar la utilización en la clínica habitual en Atención Primaria de dichas técnicas• Unificar criterios en el uso de estas técnicas entre profesionales y centros que las realizan
CONTENIDOS	Aunque se hace un breve repaso teórico inicial el núcleo básico del taller es la discusión de casos clínicos, obtenidos de la práctica habitual, de forma estructurada para reforzar los conocimientos y la forma de interpretación de los resultados obtenidos con estas formas de medición de la presión arterial
METODOLOGIA	Fundamentalmente practico con el desarrollo de múltiples casos clínicos para su discusión en grupo
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud con conocimientos previos de las bases teóricas de estos sistemas de medición de la presión arterial e interesados en profundizar en la interpretación de los resultados de dichas técnicas aplicado a la practica clínica habitual
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. VENDAJES FUNCIONALES	
FECHAS	14 y 15 de octubre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Realizar forma correcta vendajes funcionales
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Vendajes funcionales: tobillo, dedo, muñecas y codo
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital



CURSO. ANÁLISIS E INTERPRETACION CRÍTICA DE FOLLETOS PROMOCIONALES DE MEDICAMENTOS	
FECHAS	14 y 15 de octubre
HORAS LECTIVAS	14
HORARIO	Primer día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas Segundo día de 09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Aprender a Observar, Analizar e Interpretar críticamente los datos, gráficos, tablas y dibujos y frases de los folletos de promoción de los medicamentos presentados por los Informadores Técnicos Sanitarios en la visita médica
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducción: escenario clínico, promoción y gastos de promoción; la visita médica; análisis crítico del discurso publicitario• Medidas de asociación y de Impacto• Ejemplo práctico de cálculo de medidas de asociación y de impacto• Contraste de hipótesis, significación estadística, Relevancia clínica de los resultados y aplicabilidad. Desarrollo de un ejemplo práctico• Estudio de las representaciones gráficas de los folletos promocionales• Crítica de los dibujos, fotografías y referencias• Bibliografía y Legislación• Taller práctico en grupos de crítica de un folleto promocional, de un ensayo clínico y de algunos gráficos
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y farmacéuticos de Atención Primaria de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. ACCIDENTES CON MÚLTIPLES VÍCTIMAS. MANEJO	
FECHAS	Primera edición. Plasencia, 14 y 15 de octubre Segunda edición. Mérida, 28 y 29 de octubre
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Proveer de conocimientos y habilidades en el manejo de las situaciones de emergencias en los que se encuentran involucrados múltiples víctimas, al personal de los equipos sanitarios extrahospitalarios
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Conceptos básicos• Dinámica en la asistencia en los AMV• Trabajo en equipo con los demás sectores implicados en la asistencia• Valoración inicial del accidente• Organización del lugar• Triage• Valoración inicial del accidentado• Asistencia y evacuación de los heridos• Técnicas de inmovilización• Actuación de los equipos de rescate• Técnicas de desencarcelación y extricación
METODOLOGIA	Teórica. Simulacro
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Equipos sanitarios de urgencias extrahospitalarias: médicos, enfermeras y técnicos de transporte del SES y voluntarios de la Cruz Roja
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Aula Docente Valcorchero Mérida. Hospital Psiquiátrico “Díaz Ambrona”



TALLER. MARCO NORMATIVO DE LAS ENCEFALOPATÍAS ESPONGIFORMES TRANSMISIBLES	
FECHAS	14 al 17 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
Nº DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Poner al día a los facultativos sanitarios sobre el control oficial en la legislación sobre las diferentes EETs y en los últimos conocimientos de estas enfermedades
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legislativo de las EETs. Reglamento 999/2001• Clasificación y descripción de las diferentes EETs• Vigilancia Pasiva de las EETs• Vigilancia Activa de las EETs• Laboratorio
METODOLOGÍA	Clases teórico-prácticas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Salud Pública y de Sanidad Animal
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



TALLER ENTREVISTA MOTIVACIONAL	
FECHAS	14 al 17 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas Segundo día de 17:00 a 21:00 horas Tercer día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Integrar en la práctica asistencial los principios de la prevención y de la promoción de la salud a través del cambio de hábitos• Capacitar a los profesionales para que puedan incrementar la motivación para el cambio• Desarrollar habilidades para llevar a cabo estrategias de comunicación centrada en el paciente
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Herramientas de la entrevista motivacional• Ayudar al paciente a la aceptación y decidir sobre el cambio. Concordancia• Estrategias para el cambio de hábitos• Supuestos prácticos
METODOLOGIA	Exposición de contenidos teóricos, prácticas en grupos pequeños, visualización de videgrabaciones y simulaciones roll-playing
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Salón de Actos del Hospital “Virgen del Puerto”



CURSO. DETECCIÓN PRECOZ Y ABORDAJE DE LOS TRASTORNOS ALIMENTARIOS EN ATENCIÓN PRIMARIA	
FECHAS	Primera edición. Badajoz, 14, 16, 21, 23, 28 y 30 de octubre Segunda edición. Plasencia, 17 al 19 de noviembre
HORAS LECTIVAS	21
HORARIO	Primera edición: 16:30 a 20:00 horas Segunda edición: Primer y segundo día de 10.00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas. Último día de 09:00 a 14:00 horas
Nº DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Aportar a los médicos y pediatras de Atención Primaria conocimientos y herramientas útiles que les sirvan para la detección precoz y el abordaje inicial de los trastornos alimentarios
CONTENIDOS	<p>Módulo I: Introducción ¿Cómo detectar el problema y cómo abordarlo con el paciente?</p> <ul style="list-style-type: none">• Características psicológicas en la adolescencia• Diagnóstico y subtipos de Anorexia y Bulimia Nerviosa• Factores predisponentes, precipitantes y mantenedores. Factores de riesgo. Curso e indicadores de pronóstico en Anorexia y Bulimia• Patología asociada y T. C. A.• Situaciones clínicas especiales (embarazadas, autolisis, resistencia al tratamiento, abuso de laxantes, diabetes <i>mellitus</i>, etc.) <p>Módulo II: detección precoz y abordaje ¿Cómo y cuando derivar al servicio especializado?. ¿Qué hacer mientras el paciente espera a que le atiendan en el servicio especializado?</p> <ul style="list-style-type: none">• Valoración clínica y tratamiento endocrino-nutricional• Tratamiento farmacológico• Evaluación y tratamiento psicológico• Procedimientos de derivación y recursos• Papel de la familia en la enfermedad <p>Módulo III: Prevención y aspectos legales</p> <ul style="list-style-type: none">• Prevención desde la Atención Primaria• Aspectos legales en los trastornos de alimentación
METODOLOGIA	Teórico-práctica. Activa y participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y pediatras de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero



TALLER. EPIDEMIOLOGÍA APLICADA AL ESTUDIO DE BROTES EPIDÉMICOS	
FECHAS	15 de octubre
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducir en los fundamentos de los estudios epidemiológicos• Introducir en la vigilancia epidemiológica de los problemas de salud• Capacitar para el estudio de brotes epidémicos de cualquier etiología
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducción a la causalidad en epidemiología• Medidas de frecuencia de la enfermedad• Riesgos: concepto, tipo y medidas• Tipos de estudios epidemiológicos• Introducción a la vigilancia epidemiológica. Concepto, formas y usos• Brotes epidémicos: concepto, métodos de investigación, tipos de estudios a aplicar. Emisión de informes• Ejercicios prácticos
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas, ejercicios prácticos y trabajo en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios de vigilancia epidemiológica de las Direcciones de Salud de Área Profesionales sanitarios dedicados a funciones de Salud Pública del las Direcciones de Salud de Área Profesionales sanitarios de Atención Primaria y Atención Especializada
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Aula del Servicio Extremeño de Salud



TALLER. TONOMETRÍA OCULAR	
FECHAS	16 de octubre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	16:30 a 21:30 horas
N.º DE PLAZAS	10
PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte día naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Hacer diagnóstico precoz en situaciones de riesgo• Reducir sus complicaciones
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Manejo del Tonómetro• Valores patológicos de tonometría, conducta a seguir• Fármacos que aumentan PIO
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria y Atención Continuada del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Sala de Juntas de la Gerencia



TALLER. NOVEDADES EN BRONCODILATACIÓN Y MANEJO DEL PACIENTE EPOC	
FECHAS	16 de octubre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Proporcionar a los asistentes los conocimientos suficientes para conocer el funcionamiento y el manejo eficiente de los inhaladores, así como sus interacciones y efectos secundarios
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Fisiopatología del EPOC• Valoración clínica en el EPOC• Mecanismo de acción de los broncodilatadores• Indicaciones, contraindicaciones e interacciones farmacológicas de la medicación frente al EPOC• Manejo de las reagudizaciones del EPOC
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas acompañadas de casos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros y farmacéuticos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Aula del Servicio Extremeño de Salud



CURSO. COORDINACIÓN Y ATENCIÓN EN DROGODEPENDENCIAS Y SALUD MENTAL EN PERSONAS PRIVADAS DE LIBERTAD	
FECHAS	16, 17, 20 y 21 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer el funcionamiento de un C. Penitenciario• Profundizar en las posibilidades intervención en Centros Penitenciarios• Diferenciar competencias y funciones en los ámbitos de Interior, Sanitario y Tratamiento
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Aspectos legislativos• El ingreso en prisión y la clasificación penitenciaria• Intervención en drogodependencias en el medio penitenciario.
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y sesiones de casos clínicos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de la Red de Drogodependencias, de Salud Mental y del ámbito jurídico-penitenciario
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. ¿PUEDO CRERME ESTE ARTÍCULO CIENTÍFICO?. Lectura crítica e interpretación de resultados en publicaciones científicas. Aportaciones de la Medicina Basada en la Evidencia (MBE)	
FECHAS	20 al 23 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
Nº DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Objetivos Principales: <ul style="list-style-type: none">• Ampliar los conocimientos y habilidades en la lectura crítica de propuestas, artículos científicos y tesis doctorales• Entrenar al alumnado en detección de principales sesgos Objetivo Secundario: <ul style="list-style-type: none">• Contribuir a mantener y mejorar la calidad de los trabajos científicos publicados
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Los valores del estilo científicos: claridad, concisión, precisión, secuencia y sencillez. Reproducibilidad de un estudio• Conceptos básicos de estadística, usados en los principales estudios (la “p”, intervalos de confianza, NNT, odds ratio, riesgo absoluto)• Detección de principales sesgos• Medicina Basada en la Evidencia: Qué es y para qué sirve:<ul style="list-style-type: none">○ Grados de evidencia○ Fuentes de conocimiento: las más rentables y cómo aprovecharlas
METODOLOGIA	Participativa: en grupo, con debate y puesta en común
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros, veterinarios y farmacéuticos del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



TALLER. CONTROL OFICIAL DEL BIENESTAR ANIMAL EN EL TRANSPORTE Y EN EL MOMENTO DEL SACRIFICIO DE ANIMALES PARA CONSUMO HUMANO	
FECHAS	Primera edición. Zafra, 20 al 24 de octubre Segunda edición. Mérida, 10 al 14 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Consolidar los conocimientos básicos sobre la protección animal en el momento del sacrificio• Adquirir habilidades para conducir una auditoría sobre las condiciones de bienestar animal durante el sacrificio
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legal• Auditoría del bienestar animal durante el sacrificio en ungulados domésticos• Auditoría del bienestar animal durante el sacrificio en aves de corral• Realización práctica de un control oficial del bienestar animal
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios oficiales de matadero
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital Mérida. Centro Universitario de Mérida



CURSO. GESTIÓN DE LOS SANDACH Y GELATINAS EN LOS ESTABLECIMIENTOS ALIMENTARIOS	
FECHAS	Primera edición. Almendralejo, 20 al 24 de octubre Segunda edición. Don Benito, 10 al 14 de noviembre
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Consolidar los conocimientos básicos sobre la gestión de los SANDACH en los establecimientos alimentarios• Adquirir habilidades para cumplir su función de manera competente y efectuar los controles oficiales de manera coherente
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legal• Procedimientos de control• Evaluación de los incumplimientos• Evaluación de los procedimientos APPCC específicos de esta actividad
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de control oficial
LUGAR DE CELEBRACION	Almendralejo. Salón de Actos del Hospital "Tierra de Barros" Don Benito. Salón de Actos del Hospital



CURSO. ACTUALIZACIÓN EN FARMACOLOGÍA CLÍNICA PARA ENFERMERIA.	
FECHAS	20, 21, 27 y 28 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Actualizar los conceptos y métodos fundamentales de la terapéutica racional, de tal modo que sean aplicables a los recursos terapéuticos actuales y a los futuros, con el fin de conseguir mejorar el cuidado de los pacientes mediante la utilización de fármacos del modo más seguro y eficaz. Estos conceptos se orientarán hacia la selección de medicamentos y pautas terapéuticas con la mejor relación beneficio/riesgo previsible, identificación de reacciones adversas y a la individualización en función de las características propias de cada paciente
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El proceso de tratamiento racional• Principios básicos de Farmacología Clínica• Selección de fármacos. Ejemplos de cómo seleccionar un fármaco• Fármacos de uso en enfermería• Guías para la selección de fármacos• Monitorización y control del tratamiento• Reacciones adversas• Actualización de los conocimientos. ¿Como mantener actualizados los conocimientos sobre los fármacos?
METODOLOGIA	Teórico-práctica. Solución de casos y supuestos clínicos
ENTIDAD COLABORADORA	Departamento de Enfermería. Universidad de Extremadura
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. BÁSICO DE GENÉTICA PARA TÉCNICOS ESPECIALISTAS EN LABORATORIO.	
FECHAS	20 al 31 de octubre
HORAS LECTIVAS	40 (12 horas teóricas y 28 prácticas)
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N.º PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Iniciación a conceptos básicos, teóricos y prácticos en Genética
CONTENIDOS	<p>Contenidos Teóricos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Citogenética convencional• Citogenética molecular• Genética molecular <p>Contenidos Prácticos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Cariotipaje• FISH. PCR• Extracción de ácidos nucleicos• Cultivos celulares• Secuenciación• Genotipado automático• PCR cuantitativa
METODOLOGIA	Teórico-práctico
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Técnicos Especialistas en Laboratorio del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Servicio Inmunología Hospital “Infanta Cristina”



TALLER. UTILIDAD Y APLICACIÓN PRÁCTICA DE LA DETERMINACIÓN DEL ÍNDICE TOBILLO-BRAZO EN LA ESTRATIFICACIÓN DEL RIESGO VASCULAR Y/O LA DETERMINACIÓN DE LESIÓN VASCULAR PRECLÍNICA	
FECHAS	21 de octubre
HORAS LECTIVAS	4
HORARIO	10:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir conocimientos básicos sobre la utilidad y métodos para la determinación del índice tobillo-brazo• Adquirir conocimientos sobre la importancia de la estratificación del riesgo vascular (más allá de los factores de riesgo clásicos) así como de la detección de lesión vascular preclínica en el planteamiento terapéutico de los pacientes• Adquirir habilidades prácticas en la exploración vascular mediante técnica doppler
CONTENIDOS	<p>El contenido teórico aborda fundamentalmente la importancia clínica de dicha determinación, con el soporte bibliográfico que la sustenta, así como las bases técnicas sobre las que trabajan los equipos de medición actualmente disponibles.</p> <p>En la parte práctica el objetivo fundamental es que los alumnos se familiaricen con el manejo en condiciones habituales de los equipos doppler de exploración vascular.</p>
METODOLOGIA	<p>Parte teórica: Exposición oral con apoyo audiovisual</p> <p>Parte práctica: Realización de la medición de índice-tobillo-brazo en voluntarios con sistemas doppler uni y bidireccionales en pequeños grupos (4 ó 5 personas por grupo)</p>
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales Sanitarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



TALLER. FÁRMACOS EN EL EMBARAZO	
FECHAS	21 de octubre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Comprender los mecanismos que influyen en la asimilación, el metabolismo, la eliminación y la eventual teratogenia de los medicamentos
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Influencia del embarazo en la farmacocinética de los medicamentos• Medicación habitual en el embarazo• Interacciones más frecuentes• Potencial teratógeno de los medicamentos
METODOLOGÍA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, farmacéuticos, enfermeras y matronas del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Aula del Servicio Extremeño de Salud



CURSO. ATENCIÓN INTEGRAL AL NIÑO NACIDO MUY PREMATURAMENTE	
FECHAS	22 y 23 de octubre
HORAS LECTIVAS	16
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar la atención integral, global y continuada del niño prematuro desde que nace hasta su incorporación e integración escolar
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Conceptos básicos de la prematuridad• Desarrollo evolutivo de los prematuros (motor, cognitivo, lingüístico y socioafectivo)• Cuidados centrados en el desarrollo. Importancia del método canguro, del apego, de la lactancia materna....)• Cómo organizar el servicio de neonatología para facilitar los cuidados centrados en el desarrollo• Cómo organizar el servicio de prematuro para garantizar el inicio y mantenimiento de la LM• Intervención temprana en el hospital• Intervención con padres en el hospital• Plan de cuidados al alta hospitalaria• Itinerario del niño en el entorno comunitario• Seguimiento del niño prematuro en atención primaria• Escolarización del niño prematuro. Problemas del aprendizaje• Coordinación entre profesionales que intervienen con el niño prematuro• Atención a la familia
METODOLOGÍA	Teórico/práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Sanitarios, educadores, trabajadores sociales, etc. que trabajan con niños prematuros (hospitales, centros de atención temprana, centros de salud, de educación.....)
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. MONITOR SOPORTE VITAL BÁSICO. PROGRAMA ESVAP SEMFYC	
FECHAS	22 y 23 de octubre
HORAS LECTIVAS	12
HORARIO	Primer día de 16:00 a 21:00 horas Segundo día de 10:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
Nº DE PLAZAS	18
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• El objetivo general del curso de soporte vital básico es promover que el personal no sanitario, auxiliar y de administración de los centros sanitarios conozcan y se entrenen en técnicas de SVB• Formar en SVB a todo el personal de la Consejería de Sanidad Y del SES en contacto con público en estas técnicas• Formar como monitor de SVB a los médicos de familia interesados, de modo que se asegure la adquisición de conocimientos y habilidades suficientes para planificar, impartir y evaluar la docencia de técnicas de RCP básica de acuerdo a los estándares acordados por los comités europeo y español de resucitación cardiopulmonar
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Recomendaciones actuales en Soporte Vital Básico adulto, niño y lactante• Evaluación Aplicación técnicas Soporte Vital Básico• Material de enseñanza y práctica sobre el material• Metodología de la enseñanza de Soporte Vital Básico• Prácticas de metodología enseñanza ESVAP• Evaluación técnica de enseñanza ESVAP
METODOLOGIA	Teórico-práctica
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria. Programa ESVAP Sociedad Española Medicina Familiar y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud "Urbano I"



TALLER. FORMACIÓN EN USO RACIONAL DEL MEDICAMENTO	
FECHAS	Primera edición. Zafra, 22 y 23 de octubre Segunda edición. Llerena, 29 y 30 de octubre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar los conocimientos de los profesionales de Atención Primaria en Uso Racional del Medicamento
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Uso Racional de los Medicamentos
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y farmacéuticos del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital Llerena. Salón de Actos del Hospital



CURSO. VIGILANCIA Y CONTROL DE LA INFECCIÓN NOSOCOMIAL	
FECHAS	23 y 24 de octubre
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	09:00 a 13:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivo General:</p> <ul style="list-style-type: none">• Concienciar y formar al personal sanitario acerca del problema de las infecciones nosocomiales <p>Objetivo Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Conocer los métodos actuales de la vigilancia y control de las infecciones nosocomiales• Importancia y métodos de la vigilancia de la incidencia de infecciones de la herida quirúrgica y de las infecciones asociadas a catéteres intravenosos• Nociones básicas del abordaje de un brote de infección nosocomial• Conocer las bases del uso racional de antimicrobianos
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Definición, epidemiología y sistemas de vigilancia de la infección nosocomial en la actualidad• Prevención de infección de herida quirúrgica, infección urinaria asociada a SUC, neumonía asociada a ventilación mecánica, bacteriemia asociada a dispositivo intravascular• Tratamiento razonado de las infecciones nosocomiales. Necesidad de nuevos antibióticos. Aparición de bacteria diferentes multiresistentes a los antibióticos• La importancia del lavado de manos en el control de la infección nosocomial y las principales técnicas de lavado. Soluciones hidroalcohólicas
METODOLOGIA	Activa y participativa basada en clases teóricas y supuestos prácticos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de medicina del Área
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Aula Clínica del Hospital “San Pedro de Alcántara”



TALLER. ELECTROCARDIOGRAFÍA PARA ENFERMEROS	
FECHAS	Primera edición. Llerena, 25 de octubre Segunda edición. Zafra, 10 de noviembre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Minimizar errores en la realización de ECG
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Realización de ECG• Principales alteraciones: cardiopatía isquémica, ritmos, etc.
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeros del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Llerena. Salón de Actos del Hospital Zafra. Salón de Actos del Hospital



CURSO. ELABORACIÓN DE UN PLAN MUNICIPAL DE DROGODEPENDENCIAS	
FECHAS	27 al 29 de octubre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Formar a los asistentes al curso en las estrategias para la elaboración de un Plan Municipal de Drogodependencias
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Establecimiento las líneas directrices básicas para la elaboración de un PMD• Proposición de objetivos mínimos de actuación por área de intervención• Integración coordinada de todas las actuaciones, que en materia de adicciones, se realizan en el municipio, en prevención, reinserción y asistencia
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Técnicos municipales de prevención de drogodependencias. Profesionales de la salud del Sistema Sanitario Público de Extremadura y profesionales del ámbito sociosanitario
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



CURSO. MEDICAMENTOS VETERINARIOS	
FECHAS	27 al 29 de octubre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Actualizar conocimientos• Coordinar las actuaciones sanitarias y de sanidad animal
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legal• Terapéutica contra parásitos, infecciones, antiinflamatorios y promotores
METODOLOGIA	Teórico-práctico
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Llerena. Salón de Actos del Hospital



CURSO. HABILIDADES PARA EL TRABAJO EN EQUIPO	
FECHAS	27 al 30 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivos Principales:</p> <ul style="list-style-type: none">• Facilitar la comunicación y la negociación para alcanzar acuerdos entre todo el personal sanitario dentro de sus centros de trabajo, pertenezcan o no a la misma categoría profesional• Facilitar la colaboración y cohesión de los distintos profesionales del Sistema Sanitario Público de Extremadura, ya sean sanitarios o no sanitarios <p>Objetivo General:</p> <ul style="list-style-type: none">• Aprender a reducir la causa de estrés laboral relacionadas con las relaciones interpersonales en el centro de trabajo <p>Objetivos Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Aprender a resumir lo importante de una propuesta con espíritu positivo y orientado hacia la obtención de resultados• Aprender como preparar y llegar a soluciones en una reunión técnica• Facilitar la comunicación entre niveles asistenciales
CONTENIDOS	<p>Generales:</p> <ul style="list-style-type: none">• Aprender a reducir las causas de estrés laboral relacionadas con la relaciones interpersonales en el centro de trabajo <p>Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Aprender a resumir lo importante de una respuesta con espíritu positivo, y orientado hacia obtener resultados.• Aprender cómo preparar y llegar a soluciones en una reunión técnica• Facilitar la comunicación entre niveles asistenciales
METODOLOGIA	Práctica y participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitario
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



CURSO. MICOLOGÍA Y CONTROL SANITARIO DE SETAS	
FECHAS	27 al 31 de octubre y 3 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar los conocimientos de las setas• Actualización legislativa y de aplicación de la normativa• Proporcionar conocimientos para su correctas comercialización y declaración de comestibilidad
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Micología y setas. Identificación, peligros y control sanitario• Inspección en la comercialización e instalaciones
METODOLOGIA	Sesiones presenciales con ponencias participativas y casos prácticos e identificación de especies
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos de los Equipos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Coria. Salón de Actos del Hospital “Ciudad de Coria”



CURSO. METODOLOGÍA ENFERMERA EN LA CONSULTA DE CRÓNICOS	
FECHAS	28 al 30 de octubre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 16:00 a 21:30 horas Segundo día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:30 horas Tercer día de 09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Familiarizar a los alumnos con la metodología enfermera• Poner en marcha la metodología del trabajo en la consulta habitual
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Diagnóstico de enfermería. NANDA mas frecuente• NOC y NIC mas frecuetnes• Casos prácticos
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital



TALLER. ARRITMIAS CARDIACAS. ENFOQUE Y MANEJO ADECUADO DE LAS URGENCIAS MÁS HABITUALES	
FECHAS	29 y 30 de octubre
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	16:30 a 20:30 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivos Generales:</p> <ul style="list-style-type: none">• Anamnesis, exploración básica y enfoque inmediato de las arritmias cardíacas• Facilitar al profesional el reconocimiento inmediato por electrocardiograma de las principales arritmias que llegan a un servicio de urgencias• Conocer y saber manejar las medidas terapéuticas en cada arritmia <p>Objetivos Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Importancia de la anamnesis (antecedentes y anamnesis del episodio aguda) y de una exploración básica para conocer el diagnóstico• Valoración inicial de una arritmia cardíaca. Tolerancia hemodinámica• Análisis y lectura electrocardiográfica• Clasificación de las principales arritmias• Tratamiento en fase aguda. Actitud inmediata.• Trabajar la coordinación Atención Primaria- Atención Hospitalaria
CONTENIDOS	Diagnóstico y tratamiento de: <ul style="list-style-type: none">• Bradiarritmias y Bloqueos• Taquiarritmias• Casos Clínicos
METODOLOGÍA	Activa y participativa
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria y Hospitalaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. DESARROLLO: Implementaciones del Modelo Vista Controlador. JSF	
FECHAS	3 al 7 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
Nº DE PLAZAS	20
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Intentar que aquellas personas que sigan este curso sean capaces de entender el patrón MVC, las distintas implementaciones que existen y ver en detalle la implementación que hace Apache de JSF: Apache MyFaces
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• MVC y STRUT<ul style="list-style-type: none">○ El Modelo Vista Controlador○ Strut como ejemplo de MVC○ Caso práctico sencillo usando STRUT• AJAX<ul style="list-style-type: none">○ Introducción a AJAX○ Caso práctico anterior usando AJAX sin librerías○ Ventajas e inconvenientes de librerías que implementen AJAX.○ Caso práctico anterior usando AJAX con alguna librería.• JSF<ul style="list-style-type: none">○ Introducción a JSF○ Ventajas e inconvenientes de las distintas implementaciones JSF existentes○ MyFaces (Trinidad) de Apache <p>Caso práctico anterior ampliado (Añadir validaciones) usando MyFaces</p>
METODOLOGÍA	Práctica, mediante la realización de talleres en los que se implementarán cada una de las materias de manera real por parte de cada uno de los alumnos. Pc's con S.O. Debian
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de informática de la Consejería de Sanidad y Dependencia y del SES con conocimientos básicos de programación en JAVA y JSP.
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. SEGUIMIENTO FARMACOTERAPÉUTICO DEL ANCIANO INSTITUCIONALIZADO EN RESIDENCIAS DE TERCERA EDAD	
FECHAS	3, 4, 5, 6 y 8 de noviembre
HORAS LECTIVAS	35
HORARIO	08:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Proporcionar conocimientos básicos relacionados con el seguimiento farmacoterapéutico del paciente anciano institucionalizado con pluripatología
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Sesión teórica: Sistemas de dispensación. Guía farmacoterapéutica y selección de medicamentos. Intercambio terapéutico• Sesión práctica1: adaptación y monitorización de tratamientos• Sesión teórica: Seguimiento del paciente con patología cardiovascular: hipertensión, insuficiencia cardiaca, arritmias y dislipemias• Sesión práctica1: casos clínicos.• Sesión teórica: Seguimiento del paciente con demencia: Enfermedad de Parkinson, Enfermedad de Alzheimer y trastornos de conducta asociados• Sesión práctica1: casos clínicos• Sesión teórica: Valoración nutricional del paciente• Seguimiento del paciente con riesgo de malnutrición y con nutrición enteral. Administración de medicamentos en pacientes con sonda o disfagia• Sesión práctica1: casos clínicos• Sesión teórica: Seguimiento del paciente con dolor crónico.• Sesión práctica1: casos clínicos• Sesión práctica: casos clínicos con pacientes con pluripatología• Evaluación
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y resolución de casos prácticos en técnicas grupales
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Farmacéuticos de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. RESUCITACIÓN CARDIOPULMONAR Y SOPORTE VITAL AVANZADO	
FECHAS	4 y 5 de noviembre
HORAS LECTIVAS	8
HORARIO	17:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Disminuir la mortalidad y las secuelas que ocasiona la parada cardiaca• Difundir las técnicas de SV entre los primeros intervinientes sanitarios y facilitar la integración en la cadena de supervivencia• Contribuir a la desfibrilación temprana
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Parada cardiaca.• RCP instrumentalizada.• Registro de parada cardiaca.• Mantenimiento de un DEAs.• Clases Prácticas
METODOLOGÍA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Área de Coria
LUGAR DE CELEBRACION	Coria. A determinar lugar en el Hospital “Ciudad de Coria”



CURSO. MANEJO DEL PARTO EXTRAHOSPITALARIO	
FECHAS	4 y 5 de noviembre
HORAS LECTIVAS	22 (8 teóricas y 14 prácticas)
HORARIO	Teóricas 16:00 a 20:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Capacitar al personal sanitario responsables en las urgencias extrahospitalarias en la atención normal del parto y orientación ante la presencia de distocias
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Recuerdo anatómico de la mujer gestante• Fisiología de la embarazada• Variaciones específicas• Fases del parto normal• Dilatación• Expulsión• Alumbramiento• Valorar la dinámica uterina• Control del estado fetal• Auscultación fetal• Asistencia al expulsivo• Asistencia al alumbramiento en la casa y en la ambulancia• Episiotomía y sutura• Valoración y reanimación del recién nacido• Reconocer y manejar o derivar el parto distócico
METODOLOGIA	Teórico en el aula y prácticas en el hospital
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Servicio Extremeño de Salud implicados en la urgencia extrahospitalaria
LUGAR DE CELEBRACION	Merida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



TALLER. LEVANTAMIENTO DE ACTAS	
FECHAS	4 y 5 de noviembre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Cumplimentar adecuadamente las actas de inspección
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Cuando levantar Actas• Contenidos del Acta• Redacción del Acta
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios y farmacéuticos del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital



CURSO. LACTANCIA MATERNA OMS-UNICEF	
FECHAS	4 al 6 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 08:00 a 15:00 Segundo y tercer día de 08:30 a 15:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Dotar a los participantes de las habilidades necesarias para apoyar y proteger la lactancia materna• Poner en conocimiento de los participantes la capacidad de desarrollar las habilidades clínicas e interpersonales necesarias para apoyar prácticas óptimas de lactancia materna y cuando sea necesario ayudar a las madres a superar dificultades
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Por qué la lactancia materna• Situación actual de la lactancia materna• Anatomía y fisiología de la mama• Composición de la leche materna• Como funciona la lactancia materna• Capacidad perceptiva del recién nacido• Contacto piel con piel• Como colocar el bebe al pecho• Evaluación de una toma• Promoción de la lactancia materna desde la atención primaria• Como debe organizarse el paritorio, reanimación, planta de pediatría y neonatología para facilitar la lactancia materna• Alojamiento conjunto, colecho, lactancia a demanda y exclusiva, duración de las tomas• Fármacos y lactancia materna. Galactogogos. Mitos• Lactancia en situaciones especiales. Prematuros, bebes enfermos, gemelos, hospitalización, enfermedad materna• Método canguro• Cómo escuchar y aprender• Como reforzar la confianza y dar apoyo• Problemas tempranos de la mama. Pezones invertidos, grietas, candidiasis, ingurgitación• Problemas tardíos de la mama. Mastitis, abscesos



	<ul style="list-style-type: none">• “No tengo suficiente leche”. Hipogalactia. Llanto. El bebé se niega a mamar• aumento de producción de leche y relactación• Métodos de alimentación al recién nacido que menos interfieren con la L. M.• Extracción y conservación de la leche materna• Como obtener una historia clínica del lactante• Prácticas de consejería• Cómo cambiar las prácticas existentes• Alimentación materna, cuidados del pecho, lactancia y anticoncepción, como saber si recibe suficiente leche, preguntas mas frecuentes• La mujer y el trabajo• Grupos de apoyo a la lactancia materna• Código de la OMS. Legislación Española. Iniciativa Hospital amigo de los Niños
METODOLOGÍA	Teórico/práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Pediatras, ginecólogos, matronas, enfermeras, Técnicos en cuidados auxiliares de enfermería del SSPE
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Centro Universitario



CURSO: ACTUALIZACIÓN EN PATOLOGÍA CARDIOVASCULAR	
FECHAS	4 al 6 de noviembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 09:00 a 14:00 de 16:00 a 20:00 horas
N.º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	Objetivo General: <ul style="list-style-type: none">• Mejorar la formación de los profesionales de Atención Primaria en el manejo de los pacientes con patología cardiovascular Objetivos Específicos: <ul style="list-style-type: none">• Actualizar los nuevos criterios diagnósticos, de clasificación, de prevención y de manejo de las tablas de riesgo cardiovascular• Actualizar en el manejo de los nuevos fármacos y nuevas pautas terapéuticas para el control de HTA, arritmias, etc.• Actualizar en la prevención, control y manejo de las hiperlipidemias• Actualizar en el correcto tratamiento y control de la enfermedades asociadas
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Generalidades• Valoración inicial en consulta• Procesos cardiovasculares comunes• La noción de riesgo• Tratamiento: objetivos, estilo de vida, ETD y ejercicio• Alineación y tratamientos farmacológicos nuevos en lipidemias, arritmias, HTA• Complicaciones agudas y crónicas.• Otros aspectos
METODOLOGÍA	Activa y participativa con exposiciones teóricas y discusión de casos clínicos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeros y farmacéuticos de todos los niveles asistenciales del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia



TALLER. MANEJO DEL DOPPLER EN TROMBOSIS VENOSAS	
FECHAS	4, 13 y 18 de noviembre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	Primer día de 17:00 a 21:00 horas Segundo y tercer día de 18:00 a 21:00 horas
N.º DE PLAZAS	15
PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Diagnóstico precoz ante sospecha de patologías susceptibles de ser tratadas en Atención Primaria como la enfermedad vascular oculta
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Recuerdo Anatómico-Fisiológico del Árbol Vascular• Exploración Física• Manejo del ECO-DOPPLER• Índice de YAO
METODOLOGÍA	Teórico práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria y Atención Continuada del Área de Salud de Coria
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Coria. Sala de Juntas de la Gerencia



TALLER. CUIDADOS PALIATIVOS BÁSICOS: LO FRECUENTE Y LO URGENTE	
FECHAS	4, 6, 11, 13, 18 y 20 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivo Principal:</p> <ul style="list-style-type: none">• Conocer el abordaje inicial de las situaciones mas frecuentes dentro del campo de la medicina Paliativa• Saber reconocer y qué hacer en las situaciones de emergencias que se plantean: oclusión intestinal, Síndrome de Vena Cava <p>Objetivos Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Saber lo que no se debe hacer en as situaciones mas frecuentes• Saber cómo y cuando está indicada la colaboración con la Unidad de Cuidados Paliativos
CONTENIDOS	<p>Generales:</p> <ul style="list-style-type: none">• Conocer como lograr el apoyo de la familia• Prevenir el agotamiento del cuidador principal• Recabar apoyo de la Comunidad: subvenciones, ayudas a domicilio, material disponible.... <p>Específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Comunicación con el paciente, la familia y la comunidad: informar, dar malas noticias, aprovechamiento de recursos socio-sanitarios, etc.• Fomentar la autosuficiencia, la autoayuda y la iniciativa del paciente y de su entorno (asociaciones de pacientes, internet,..)• Fármacos mas frecuentes• Trabajar la coordinación Paliativos (HCA)-Atención Primaria -HCA
METODOLOGIA	Práctica y participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



CURSO. ACREDITACIÓN COMO OPERADOR DE INSTALACIONES DE RADIODIAGNÓSTICO	
FECHAS	4 al 6, 10 al 14 , 17 al 20 y 24 de noviembre
HORAS LECTIVAS	42 horas
HORARIO	13:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Dar cumplimiento a la Resolución del Consejo de Seguridad Nuclear de 5-11-1992 (BOE 14-11-92) sobre Instalación y Utilización de Aparatos de rayos X con fines de Diagnóstico Médico
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El programa exigido por el Consejo de Seguridad Nuclear
METODOLOGÍA	Exposición teórica por parte del profesor, preguntas en clase, prácticas en grupos reducidos en las instalaciones de Radiodiagnóstico del Hospital de Mérida, realización de test y discusión de las respuestas
ENTIDAD COLABORADORA	Cátedra de Física Médica de la UEx
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Hospital del Mérida Enfermeras del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Hospital



CURSO. PREVENCIÓN DE LA OBESIDAD EN EXTREMADURA	
FECHAS	5 al 7 de noviembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Sensibilizar sobre la necesidad de la alimentación saludable y la actividad física• Conocer las repercusiones de la obesidad infanto-juvenil en Extremadura• Promover acciones en la lucha contra la obesidad infanto-juvenil• Informar acerca de la estrategia par la nutrición, actividad física y prevención de la obesidad (NAOS)
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Educación para la salud frente a la obesidad infantil y juvenil• Estado actual de la obesidad. La problemática de la obesidad en la sociedad actual• Conceptos básicos. Recomendaciones. Alimentación saludable en población infantil, juvenil y adulta• Estrategia NAOS: objetivos, ámbitos de intervención• Importancia de la actividad física y deporte como factor de salud• Recursos disponibles de lucha contra la obesidad en Extremadura• Abordaje de la obesidad desde el ámbito educativo
METODOLOGIA	Sesiones teórica y prácticas dinámicas
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Maestros, profesorado de Educación Secundaria Obligatoria, personal sanitario, trabajadores sociales, veterinarios y farmacéuticos Prioridad a los responsables de EpS de los servicios centrales de la Consejería de Sanidad y Dependencia, así como de los equipos multidisciplinares de EpS de las Áreas de Salud y de los Equipos de Atención Primaria del SES
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia



CURSO/TALLER. CONTROL OFICIAL DE LA PRESENCIA DE TRIQUINAS EN LA CARNE. EL MÉTODO DE DETECCIÓN DE REFERENCIA	
FECHAS	Primera edición. Cáceres, 6 de noviembre Segunda edición. Cáceres, 7 de noviembre
HORAS LECTIVAS	5
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Formar y capacitar a los profesionales sanitarios para realizar el control oficial de triquinas en carnes de modo jurídicamente correcto
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Marco legal• Enfermedad• Método de recogida de muestra• Método de referencia• Sistemas alternativos• Sistemas de congelación
METODOLOGIA	Exposición teórica. Realización de prácticas relacionadas con la materia
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Equipos de Atención Primaria, veterinarios de Mataderos y de Establecimientos de manipulación de carne de caza del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Casa de la Mujer



CURSO. ACTUALIZACIÓN EN ENFERMERÍA GINECO-OBSTÉTRICA	
FECHAS	10 al 12 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 15:30 a 20:00 horas Segundo día de 09.00 a 13:30 y de 15:30 a 20:00 horas Tercer día de 09.00 a 13:30 y de 15:30 a 17:30 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar la atención de enfermería a la mujer embarazada mediante la formación y actualización en conocimientos y habilidades de matronas y enfermeras
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Actuales recomendaciones sobre el seguimiento del embarazo normal• Tipos principales de psicoprofilaxis obstétrica y sus indicaciones• Sistemática de la visita puerperal• Educación maternal correspondiente al embarazo, parto, puerperio y cuidados neonatales• Indicaciones de derivación en cada una de las etapas
METODOLOGIA	Práctica y participativa
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras que trabajan en Servicios Hospitalarios de Obstetricia y Ginecología. Matronas y enfermeras que realizan atención a la mujer embarazada
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



CURSO. CONTROL OFICIAL DE ESTABLECIMIENTOS DEL SECTOR LÁCTEO	
FECHAS	10 al 14 de noviembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conseguir que el personal de control oficial:<ul style="list-style-type: none">○ Reciba la formación adecuada a su ámbito de actuación que le capacite para cumplir su función de manera competente y efectuar los controles oficiales de manera coherente○ Estar al día en su ámbito de competencia y recibir con regularidad la formación adicional necesaria
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Legislación• Técnicas de control, como auditorias, muestreos o inspecciones• Procedimientos de control específicos del sector lácteos• Fases de producción, transformación y distribución, así como los posibles riesgos para la salud humana derivados de la leche y productos lácteos• Evaluación de los incumplimientos en establecimientos del sector lácteo• Evaluación de la aplicación de los procedimientos de HACCP en establecimientos del sector lácteo• El examen de la documentación escrita y otros registros pertinentes para evaluar el cumplimiento de la legislación
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de control oficial alimentario
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



CURSO. ATENCIÓN A PACIENTES POLITRAUMATIZADOS	
FECHAS	10, 12, 17 y 19 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	24
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir habilidades para la asistencia inicial a víctimas de traumatismos en ambientes extrahospitalarios• Trabajar la coordinación Atención Primaria-112-Hospital
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Valoración inicial del politraumatizado• Triage de accidente con múltiples víctimas• Valoración secundaria del paciente politraumatizado• Control de vía aérea• Inmovilización y transporte a un centro hospitalario• Megacode• Manejo de farmacología básica en politraumatizados• Politraumatizados en situaciones especiales: ahogamiento, hipotermias, embarazadas, quemados, traumatismos eléctricos
METODOLOGIA	Práctica y participativa, con apoyo de medios audiovisuales
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria, Atención Continuada y Urgencias Hospitalarias
LUGAR DE CELEBRACION	Navalmoral de la Mata. Centro de Salud



CURSO. ENFERMERÍA BASADA EN LA EVIDENCIA	
FECHAS	11 al 13 de noviembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	Primer y tercer día de 16:30 a 19:30 horas Segundo día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Profundizar en el desarrollo profesional y disciplinar mediante la búsqueda de la evidencia en intervenciones independientes enfermeras• Analizar la eficiencia en la aplicación de los cuidados enfermeros
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Concepto de Evidencia Científica. Antecedentes. Beneficios y limitaciones. Bases metodológicas• Evidencia científica en Enfermería. Concepto de EBE. Requisitos y elementos de la Enfermería basada en la Evidencia• De la evidencia práctica: Elaborar preguntas. Búsqueda bibliográfica. Valoración crítica de artículos. Aplicación de resultados y evaluación• Evaluación crítica de los ensayos clínicos, de los estudios analíticos observacionales, de los metaanálisis• Ejercicios prácticos: Aplicación práctica de los conocimientos adquiridos
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Área Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de actos de la Gerencia



CURSO. ADICCIÓN EN LA MUJER	
FECHAS	13 y 14 de noviembre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducir a los asistentes en el mundo de las adicciones femeninas, proporcionándoles información tanto de los aspectos diferenciales de las mismas como aquellas cuestiones a tener en cuenta a la hora de planificar su abordaje terapéutico
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• ¿Qué es la perspectiva de género?• Perspectiva de género y adicciones en mujeres• Panorama actual de las mujeres consumidoras de sustancias en España• Manejo de instrumentos diagnósticos para mujeres
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y sesiones de casos clínicos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de la Red de Drogodependencias y del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. ACTUALIZACIÓN EN VACUNAS 2008	
FECHAS	17 al 19 de noviembre
HORAS LECTIVAS	18
HORARIO	08:30 a 14:30 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Formar a los profesionales sobre diversos aspectos de las vacunas• Transmitir información sobre nuevas vacunas• Intercambiar conocimientos entre los asistentes
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducción. Conceptos básicos. Inmunología y vacunaciones• Planificación, implementación y evaluación de los programas de vacunas• Tipos de vacunas. Vacunas sistemáticas y no sistemáticas• Cadena del frío. Termoestabilidad• Calendario vacunal en Extremadura, calendario íntegro de Vacunaciones de la Comunidad Autónoma de Extremadura: vacunaciones infantiles y del adulto• Vacuna frente al virus del papiloma humano• Errores frecuentes• Vacunas en Internet
METODOLOGIA	Clases teóricas y puesta en común con los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, enfermeras y farmacéuticos Prioridad a los profesionales de servicios centrales de la Consejería de Sanidad y Dependencia y del Servicio Extremeño de Salud, así como de las Áreas de Salud implicados en el tema
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Centro Universitario de Mérida



CURSO. CATÁSTROFES Y SALUD MENTAL: PLANIFICACIÓN Y ORGANIZACIÓN DE INTERVENCIONES	
FECHAS	17 al 19 de noviembre
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	Primer y segundo día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:30 horas Último día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Diseñar un potencial Plan de Catástrofes en Salud Mental• Dar formación específica para intervenciones en situaciones de catástrofes
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Estudio de las situaciones de crisis colectivas y catástrofes desde la perspectiva individual y grupal• Diseño y planificación de un Plan de catástrofes en salud mental• Habilidades, actitudes y aptitudes en las intervenciones en catástrofes
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de la Red de Salud Mental
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



CURSO. NECESIDADES EMERGENTES EN SALUD MENTAL	
FECHAS	17 al 20 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Aproximación teórica y práctica a las necesidades emergentes en salud mental que permita a los equipos adaptarse de forma flexible a las demandas y adoptar medidas organizativas efectivas e intervenciones eficientes
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Población Penitenciaria• Patología Dual en la adolescencia.• Violencia y psicopatología en la adolescencia• Inmigración. Población transeúnte.• Psicopatología en déficit intelectual• Psicogeriatría• Enfermedades somáticas y psicopatología
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales de la Red de Salud Mental y Atención Primaria
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos del Hospital “Virgen de la Montaña”



CURSO. ALIMENTACIÓN Y SALUD	
FECHAS	17 al 21 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 20:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Facilitar herramientas de trabajo en educación nutricional a los profesionales de la sanidad
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Macro y micro nutrientes• Dietoterapia• Consulta de nutrición
METODOLOGÍA	Teórico-practica, con talleres interactivos y puesta en común
ENTIDAD COLABORADORA	SATSE
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Merida. Escuela de Administración Pública



CURSO. CUIDADOS DE ENFERMERIA EN ULCERAS CUTÁNEAS Y QUEMADURAS	
FECHAS	17 al 28 de noviembre
HORAS LECTIVAS	65 (50 horas teóricas y 15 prácticas)
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N.º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• El alumno obtendrá conocimientos para el manejo de úlceras cutáneas y quemaduras• Unificar criterios de actuación
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Módulo 1.- Introducción. Anatomofisiología cutánea. Cuidados de la piel sana. La piel senil. Funciones y otros significados• Módulo 2.- Úlceras por presión. Epidemiología, impacto y aspectos éticos y legales. Etiopatogenia y clasificación. Prevención. Escalas de valoración de riesgo de las úlceras por presión. Superficies especiales para el manejo de la presión. Alternativas terapéuticas en el paciente con úlceras cutáneas. Manejo eficaz de las lesiones.• Módulo 3.- Taller de trabajo. “el lenguaje de las heridas”• Módulo 4.- Úlceras vasculares. Etiopatogenia. Úlceras venosas y úlceras arteriales. Pie diabético. Pie de riesgo• Módulo 5.- Taller de trabajo. atención integral al paciente con úlceras venosas y arteriales. (casos prácticos)• Módulo 6.- Quemaduras. Clasificación. Tipos. Tratamiento. Cuidados de enfermería. actuación de enfermería en quemaduras especiales. Secuelas. Prevención.• Módulo 7.- Heridas neoplásicas. Introducción. Fisiopatología. Valoración del paciente con heridas neoplásicas. Cuidados generales• Módulo 8.- Aspectos nutricionales relacionados con las heridas, úlceras y otras lesiones de la piel• Módulo 9.- Estrategias y novedades terapéuticas en úlceras y otras lesiones de la piel• Módulo 10.- Recursos en internet relacionados con úlceras por presión, vasculares y otros tipos de lesiones de la piel y ostomias. Taller sobre documentación en úlceras, heridas, quemaduras y otras lesiones cutáneas• Módulo 11.- trabajo individual final



METODOLOGIA	<ul style="list-style-type: none">• Exposiciones teóricas• Análisis, resolución y discusión de casos prácticos y problemas concretos en grupos• Proyección de videos relacionados con los temas tratados• Trabajos prácticos en pequeños grupos que facilitan la integración de conceptos• Revisión de documentos de apoyo bibliográfico• Talleres de Trabajo• Elaboración de trabajo individual final
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Llerena. Salón de Actos del Hospital



CURSO. VALIDACIÓN Y CÁLCULO DE INCERTIDUMBRE DE ENSAYOS FÍSICO-QUÍMICOS	
FECHAS	18 y 19 de noviembre
HORAS LECTIVAS	12
HORARIO	09:00 a 14:00 y 16:00 a 19:00 horas Último día de 09:00 a 13:00 horas
N ° DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conseguir que el personal técnico superior y medio de los laboratorios de Salud Pública de Cáceres y Badajoz aprendan a validar sus ensayos y a calcular la incertidumbre con que trabajan con el fin de poder acceder a la acreditación ENAC por la norma ISO 17025 de los mismos
CONTENIDOS	<p>1. INTRODUCCIÓN</p> <ul style="list-style-type: none">1.1. Concepto General1.2. Resumen Requisitos ISO 170251.3. Necesidad de la validación1.4. Tipos de métodos y validación <p>2. DISEÑO DE LA VALIDACIÓN Y REGISTROS OBTENIDOS</p> <ul style="list-style-type: none">2.1. Planificación2.2. Realización2.3. Control2.4. Documentos y Registros <p>3. VALIDACIÓN Y MÉTODOS NORMALIZADOS</p> <p>4. PARÁMETROS DE MÉTODO</p> <ul style="list-style-type: none">4.1. Definición de parámetros<ul style="list-style-type: none">• Exactitud• Precisión• Intervalo de trabajo• Rango de linealidad• Límites de detección y cuantificación• Selectividad y Especificidad• Incertidumbre <p>Anexo: Calibración instrumental Anexo: Formatos registros de validación</p> <p>5. CONCEPTOS ESTADÍSTICOS</p> <ul style="list-style-type: none">5.1. Introducción5.2. Modelos de distribución5.3. Estimadores5.4. Contrastes de Hipótesis5.5. Errores de tipo I y Tipo II <p>Anexo: Tabla de distribución de Student</p>



	<p>Tabla de distribución F</p> <p>6. SISTEMÁTICA DE VALIDACIÓN</p> <p>6.1. Tipos de Sistemáticas</p> <p>6.2. Validación con valor de referencia estable</p> <p>6.3. Prescripciones para métodos instrumentales</p> <p>7. EJEMPLOS PRÁCTICOS DE VALIDACIÓN</p> <p>7.1. Ejemplo de validación a partir de información previa</p> <p>7.2. Ejemplo de validación de un método instrumental mediante la técnica de adiciones</p> <p>8. INTRODUCCIÓN A LA INCERTIDUMBRE</p> <p>8.1. Introducción</p> <p>Aplicación y usos de la incertidumbre</p> <p>8.2. Tratamiento clásico</p> <p>contribuciones a la incertidumbre en la repetibilidad</p> <p>8.3. Otras contribuciones a la incertidumbre</p> <p>8.4. Cálculo o estimación de la incertidumbre</p> <p>Planteamiento general</p> <p>Composición de incertidumbres</p> <p>9. ESTIMACIÓN INCERTIDUMBRE CAJA NEGRA. INTRODUCCIÓN TEÓRICA.</p> <p>9.1. Aplicación al campo de análisis químico</p> <p>9.2. Conclusiones</p> <p>9.3. Guía Eurachem</p> <p>Anexo I – Proceso de estimación de incertidumbres</p> <p>10. EJEMPLOS DE ESTIMACIÓN INCERTIDUMBRE (APLICACIÓN CAJA NEGRA)</p> <p>10.1. Validación con material de referencia y estimación de incertidumbre caja negra</p>
METODOLOGIA	Teórico-Práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Licenciados y diplomados de Ciencias de la Salud que trabajen en laboratorios de Salud Pública del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



TALLER. RADIOLOGÍA BÁSICA	
FECHAS	18 al 20 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 16:00 a 20:00 horas Segundo y tercer día de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer ampliamente el modo de hacer lectura e interpretación sistemática de las radiografías• Identificar e interpretar perfectamente los patrones radiológicos más frecuente y comunes en el ámbito de la atención Primaria, conociendo y aplicando cada una de las indicaciones adecuadas de las pruebas radiológicas administradas al paciente
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Aplicaciones prácticas de la radiología del tórax, por imagen del abdomen, del aparato musculoesquelético y de la radiología pediátrica
METODOLOGÍA	Activa-participativa.
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Aula del Servicio Extremeño de Salud



CURSO. MANEJO TRAUMATOLÓGICO BÁSICO	
FECHAS	19 y 20 de noviembre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Mejorar la actuación ante un traumatismo• Actualizar conocimientos
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Vendajes, férulas• Infiltraciones
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACION	Zafra. Salón de Actos del Hospital



CURSO. ACTUALIZACIÓN EN ODONTOPEDIATRÍA	
FECHAS	21 de noviembre
HORAS LECTIVAS	10
HORARIO	09:30 a 14:30 y de 16:00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	40
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Actualizar y/o formar en el manejo dental a niños de 6 y 7 años• Revisar conocimientos técnicos de diagnóstico y seguimiento• Identificar los factores de riesgo responsables de la pérdida de salud oral• Conocer y saber aplicar las diferentes medidas y técnicas que han demostrado evitar o limitar la evolución de las enfermedades bucodentales en la infancia• Mejorar la salud infantil a través del componente de salud bucodental
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Establecer a través del uso de las herramientas apropiadas, el diagnóstico y el tratamiento odontológico mas adecuado para el paciente pediátrico• Revisar los conocimientos y el manejo de las posibles complicaciones que se pueden presentar• Describir los distintos tipos de restauraciones en dentición permanente joven y los diferentes materiales de obturación, indicando así el tratamiento adecuado en cada caso• Diagnóstico y tratamiento de las principales patologías pulpares en dentición permanente joven• Identificar los factores de riesgo relacionados con los traumatismos dentarios en niños para diagnosticarlos, tratarlos y prevenirlos• Diagnosticar y definir el tratamiento de elección en las urgencias mas comunes de los niños que acuden a las consultas dentales
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Dentistas participantes en el PADIEx
LUGAR DE CELEBRACION	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



TALLER. PROGRAMA DE ACTIVIDADES PREVENTIVAS Y DE PROMOCIÓN DE LA SALUD DE LA SEMFYC (PAPPS)		
FECHA	24 de noviembre	
HORAS LECTIVAS	8	
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas	
N.º DE PLAZAS	20	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer el Programa de Actividades Preventivas y de Promoción de Salud (PAPPS) de la SEMFYC y sus recomendaciones prácticas actualizadas en el ámbito de la atención primaria	
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Prevención cardiovascular en Atención Primaria• Recomendaciones sobre estilos de vida• Prevención del cáncer• Prevención de las enfermedades infecciosas• Prevención de los trastornos de la salud mental desde la Atención Primaria de salud• Prevención de la violencia doméstica• Actividades preventivas en los ancianos• Actividades preventivas en la infancia• Subprograma de infancia y adolescencia del PAPPS	
ENTIDAD COLABORADORA	Sociedad Extremeña de Medicina de Familia y Comunitaria	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, pediatras y enfermeras de Equipos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud	



CURSO. HABILIDADES EN PEDIATRÍA ANTE LA ENFERMEDAD GRAVE, LA INCERTIDUMBRE DE DIAGNÓSTICOS O TRATAMIENTOS, PÉRDIDAS Y LA MUERTE		
FECHAS	24 y 25 de noviembre	
HORAS LECTIVAS	9	
HORARIO	09:30 a 14:00 horas	
N.º DE PLAZAS	20	
FINAL INSCRIPCIÓN	PLAZO DE	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Adquirir los conocimientos básicos para el manejo de situaciones difíciles, con alta emoción expresada, con el niño y la familia• Desarrollar las habilidades necesarias para escuchar, informar, negociar e implicar al niño y/o la familia ante diagnósticos y situaciones difíciles	
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El sufrimiento• Habilidades básicas: Calidez, empatía, autenticidad y profesionalidad• Manejo de las emociones negativas• El cuidado desde la información• EL proceso de la comunicación de malas noticias• Los niños ante la muerte, el duelo y la enfermedad.• Habilidades de solución de problemas• Coordinación y continuidad en el cuidado• El Burnout	
METODOLOGÍA	Activa y participativa con exposiciones teóricas y actividades prácticas (dinámica de grupos, role-playing y análisis de casos)	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos, pediatras, enfermeras y psicólogos clínicos, que desarrollan su trabajo con niños y familias en situaciones de sufrimiento	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Centro de Profesores y Recursos	



CURSO. INSPECCIÓN SANITARIA DEL PESCADO Y PRODUCTOS DE LA PESCA	
FECHAS	24 al 27 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<p>Objetivo General:</p> <ul style="list-style-type: none">• Conseguir aumentar la implicación y la eficacia de los profesionales sanitarios en la prevención y lucha contra las enfermedades transmitidas por estos alimentos de origen animal <p>Objetivos específicos:</p> <ul style="list-style-type: none">• Poner al día la legislación actualizada sobre seguridad alimentaria que afecta a los productos de origen animal• Capacitar a los profesionales para actuar adecuadamente ante la eventual aparición de brotes epidémicos de enfermedades transmitidas por estos alimentos de origen animal• Adquirir conocimientos para tomar decisiones y medidas correctoras ante resultados analíticos o inspecciones con deficiencias en establecimientos de competencia veterinaria• Completar la formación en este campo de los profesionales a fin de proteger la salud de los consumidores y ejercer un control sanitario de los alimentos correcto
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• El sector pesquero en España. Buques. Manipulaciones a bordo. Lonjas. Acuicultura continental• La normativa europea (I). Guías para el sector primario. Trazabilidad (I)• Denominación e identificación de peces, moluscos y crustáceos. Normalización y criterios de calidad• Etiquetado de los productos pesqueros frescos y congelados• Tallas mínimas comerciales y biológicas• Trazabilidad (II)• Exigencias sanitarias. Controles oficiales Autocontroles y buena prácticas de higienen en pescaderías• Normas microbiológicas y contaminantes• Tecnología de conservación del pescado y elaboración de



	productos pesqueros. Controles de calidad <ul style="list-style-type: none">• La normativa europea (II). Parásitos del pescado
METODOLOGIA	Activa y dinámica. Participación e implicación de los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Veterinarios de Salud Pública
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Aula de Docencia del Centro de Salud “Urbano I”



CURSO. METODOLOGÍA DOCENTE	
FECHAS	25 al 27 de noviembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 16:30 a 20:30 horas Segundo día de 09:00 a 15:00 y de 16:30 a 20:30 horas Último día de 09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Facilitar a los participantes la adquisición de las actitudes, conocimientos y habilidades precisos para que puedan asumir gradualmente con satisfacción y eficacia la función docente
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Motivación a la “necesidad educativa”• Concepto de educación e información• Fundamentos psico-pedagógicos del aprendizaje• Evaluación de las necesidades formativas• Los objetivos formativos. Taxonomía de objetivos• Construcción de un proyecto formativas• Distintos modelos y metodologías didácticas• Comportamiento docente• Los recursos didácticos/apoyo del formador• La dinámica grupal en la formación• Habilidades del formador• Evaluación del proceso formativo• Manejo del estrés del formador (el miedo escénico)• Aplicaciones formativas en el ámbito sanitario
METODOLOGIA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos. Metodología interactiva: Rol playing, estudio de “caso”, grabación en video de simulaciones docentes y feed back
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras de Atención Primaria del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Plasencia. Aula Docente de Valcorchero



CURSO. SEGURIDAD DEL PACIENTE Y GESTIÓN DE RIESGOS	
FECHAS	26 y 27 de noviembre
HORAS LECTIVAS	15
HORARIO	09:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:30 horas
N.º DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer los factores que influyen en la seguridad del paciente, las consecuencias indeseadas de la actividad asistencial y los mecanismos de prevención de riesgos
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• La detección y el registro de errores• Análisis de la información y mejora continuada de los servicios• Mecanismos del paciente para detectar y notificar errores
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y supuestos prácticos extraídos de la cotidianeidad asistencial
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales médicos y de enfermería del Área de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia



CURSO. DIAGNÓSTICOS EN ENFERMERÍA: NANDA, NIC, NOC	
FECHAS	1 al 4 de diciembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	16:00 a 21:00 horas
N.º DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer la existencia y utilidad de diagnósticos de enfermería• Proponer el uso de un número limitado de ellos como básicos para facilitar el comienzo de su uso y difusión
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Utilidad y tipos de categorías de diagnósticos de enfermería según clasificación NANDA• Clasificación de Objetivos en enfermería (NOC)• Clasificación de Intervenciones en enfermería (NIC)
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Enfermeras del Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Plasencia. Aula de Docencia Valcorchero



CURSO. PARTICIPACIÓN COMUNITARIA EN SALUD	
FECHAS	1 al 5 de diciembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	10:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Concienciar y sensibilizar a los profesionales sanitarios de la importancia de la Participación Comunitaria (PC) en el ámbito sanitario• Dar a conocer el desarrollo de la Participación Comunitaria en nuestra Comunidad Autónoma y en España• Promover el desarrollo de actividades de participación comunitaria desde el ámbito sanitario• Establecer el marco de relaciones que posibiliten a los profesionales de la salud trabajar en PC• Informar sobre las diferentes asociaciones que trabajan con la Consejería de Sanidad y Dependencia mediante proyectos subvencionados
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Antecedentes. Aspectos históricos y conceptuales de la Participación Comunitaria• La Participación Comunitaria en el desarrollo sanitario• La Participación Comunitaria en Salud• Educación para la Salud y Participación Comunitaria• Niveles o dimensiones de la Participación Comunitaria en salud• Funciones de la Participación Comunitaria en Salud• Finalidades de la Participación Comunitaria en Salud• Órganos e instrumentos para la PC en salud: Consejo Extremeño de Salud, Consejos de Salud, agentes de salud comunitarios, ONGs, etc.• Experiencias de promoción de la salud con participación de la comunidad
METODOLOGIA	Sesiones teórico-prácticas y puesta en común con los alumnos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos y enfermeras del Atención Primaria que trabajen en el Sistema Sanitario Público de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Mérida. Centro de Profesores y Recursos



CURSO. PLANIFICACIÓN SANITARIA. PLAN DE SALUD DE EXTREMADURA 2005-2008. OTROS PLANES Y ESTRATEGIAS DE SALUD DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE EXTREMADURA	
FECHAS	1 al 5 de diciembre
HORAS LECTIVAS	25
HORARIO	09:00 a 14:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Conocer las herramientas de la planificación estratégica• Dar a conocer el Plan de Salud de Extremadura 2005-2008, así como otros Planes y Estrategias de Salud (Plan Marco de Calidad, Plan Marco de Atención Sociosanitaria, Plan de Salud Mental, Plan de Enfermedades Cardiovasculares, Plan Integral de Cáncer, Plan Marco de Educación para la Salud..)• Compartir experiencias en el campo de la planificación sanitaria
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Organización sanitaria de la Comunidad Autónoma de Extremadura (Ley de Salud, SSPE, SES..)• Planificación Sanitaria• Tipos de Planificación Sanitaria• Fases de Planificación• Análisis de la Situación de Salud• Identificación de Problemas y necesidades de salud• Priorización• Objetivos, líneas de actuación y actividades• Evaluación• Plan de Salud de Extremadura 2005-2008• Antecedentes: planes de Salud anteriores• Normativa• Elaboración y Metodología• Participación• Objetivos estratégicos• Áreas de Intervención• Seguimiento y Evaluación• Planes y Estrategias de Salud (Plan Marco de Calidad, Plan Marco de Atención Sociosanitaria, Plan de Salud Mental, Plan de Enfermedades Cardiovasculares, Plan Integral de Cáncer, Plan Marco de Educación para la Salud...)
METODOLOGIA	Teórico-práctica
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Profesionales sanitarios y no sanitarios de la Comunidad Autónoma de Extremadura
LUGAR DE CELEBRACION	Cáceres. Salón de Actos de la Unidad Periférica de la Consejería de Sanidad y Dependencia



CURSO. SISTEMAS: XHTML 2.0	
FECHAS	1 al 5 de diciembre
HORAS LECTIVAS	30
HORARIO	09:00 a 15:00 horas
N ° DE PLAZAS	20
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Aprender la tecnología XHTML 2.0. (Nivel medio)
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Conformidad• Módulo de documento• Módulo estructural• Módulo de texto• Módulo de texto bidireccional• Módulo de hipertexto y atributos• Módulo de lista• Módulo de imagen y atributos• Módulo metainformación y atributos• Módulo de objetos• Módulo de estilo• Módulo de tablas• Módulo xforms• Módulo de eventos
METODOLOGÍA	Teoría y Taller práctico
ENTIDAD COLABORADORA	Asociación Extremeña de Informática Sanitaria AEXIS@
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Personal de informática de la Consejería de Sanidad y Dependencia y del SES con conocimientos medios de HTML
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Aula Informática de la Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud.



CURSO. CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN LAS PERSONAS MAYORES. PREVENCIÓN DE LA DEPENDENCIA	
FECHAS	1, 2, 3, 4, 9, 10, 11, 15, 16 y 17 de diciembre
HORAS LECTIVAS	65 (50 horas teóricas y 15 horas prácticas)
HORARIO	16.00 a 21:00 horas
N ° DE PLAZAS	25
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Ampliar y profundizar en los conocimientos referidos a los cuidados que permita dar una atención integral a los ancianos en cualquier situación en que se encuentren, fomentando la prevención de enfermedades, la recuperación y rehabilitación física, psíquica y social de las personas mayores
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Módulo I: conceptos generales• Módulo II: demografía del envejecimiento• Módulo III: cambios inherentes al proceso de envejecimiento del individuo: cambios biológicos, psíquicos y sociales• Módulo IV: anciano sano• Módulo V: salud-enfermedad en la persona anciana. Procesos de enfermedad de mayor incidencia en los ancianos. Nutrición en el anciano. Consumo de fármacos en las personas mayores• Módulo VI: cuidados en el anciano terminal• Módulo VII: aspectos éticos y legales en el cuidado del anciano• Módulo VIII: organización de la asistencia geriátrica y gerontológico• Módulo IX: Ley de dependencia. Atención al anciano dependiente. Normativa relacionada• Módulo X: recursos en Internet relacionados con mayores y con la dependencia• Trabajo individual final
METODOLOGÍA	Teórico-práctico
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Diplomados de Enfermería
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Badajoz. Escuela de Estudios de Ciencias de la Salud



CURSO. GESTIÓN DE LA CONSULTA DE ATENCION PRIMARIA	
FECHAS	2 al 4 de diciembre
HORAS LECTIVAS	20
HORARIO	Primer día de 16:00 a 20:00 horas Segundo y tercer día 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
N.º DE PLAZAS	30
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Asumir que es posible y necesario, en general, mejorar la gestión de las consultas de APS.• Revisar la resolución de la mayoría de casos (personas-pacientes).• Intentar el objetivo operativo de 10 m/ paciente y 30 pac./ día de media
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Introducción/ Puesta al día• Gestión del tiempo, justificación, recursos y demanda/ lo prioritario y lo urgente• La comunicación/ entrevista clínica. Metodología para la gestión del tiempo de consulta. Minimización de errores/ estrategias• Desburocratización en Atención Primaria de Salud. Los pacientes difíciles vs los profesionales difíciles. Empatía del equipo y satisfacción personal• Otras distorsiones para la buena gestión de la consulta de Atención Primaria de Salud
METODOLOGÍA	Exposiciones teóricas y realización de trabajos en grupos
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Médicos de Atención Primaria del Servicio Extremeño de Salud
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Cáceres. Salón de Actos de la Gerencia



CURSO. TÉCNICA DE LE MÉTAYER EN PARÁLISIS CEREBRAL INFANTIL		
FECHAS	15 al 19 de diciembre	
HORAS LECTIVAS	20 (10 horas teóricas y 10 prácticas)	
HORARIO	Primer y segundo día de 09.00 a 14:00 horas Tercer día de 16:00 a 19 horas:00 Cuarto día de 16:00 a 20:00 horas Quinto día de 16:00 a 19:00 horas	
N ° DE PLAZAS	24	
FINAL PLAZO DE INSCRIPCIÓN	Veinte días naturales antes de empezar la actividad	
OBJETIVOS	<ul style="list-style-type: none">• Dar a conocer los principios del método fisioterápico de M. Le Métayer para el tratamiento de la PCI• Exponer de forma teórica y práctica el método fisioterápico de M. Le Métayer para el tratamiento de la PCI• Conseguir que el alumnado adquiera de forma práctica los conocimientos y destrezas oportunos del método con el fin de ponerlo en práctica en su trabajo diario	
CONTENIDOS	<ul style="list-style-type: none">• Principios básicos de la Escuela Francesa de Tardieu para el tratamiento fisioterápico de la parálisis cerebral.• Valoración Clínica Cerebral de los trastornos cerebromotrices en el niño pequeño• Tratamiento fisioterápico de la parálisis cerebral mediante el método fisioterápico M. Le Métayer• Valoración de los trastornos asociados de la P.C. desde el punto de vista del método Métayer: los trastornos ortopédicos y los trastornos alimenticios• Manejo del paralítico cerebral. Niños y adultos	
METODOLOGÍA	Exposición teóricas los contenidos teóricos del método de tratamiento fisioterápico M. Le Métayer. Realización práctica con los alumnos de los contenidos prácticos del método. Trabajo por parejas en colchonetas. Realización de: Exploración motricidad espontánea; exploración de la motricidad provocada; pruebas activas; Facilitación del volteo, reptación; Maniobras de relajación automáticas; movilización y manejo del niño con parálisis cerebral	
ENTIDAD COLABORADORA	Colegio Oficial de Fisioterapeutas de Extremadura	
DIRIGIDO PREFERENTEMENTE	Fisioterapeutas del Sistema Sanitario Público de Extremadura	
LUGAR DE CELEBRACIÓN	Mérida. Centro de Salud "Urbano III"	

